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Toma de posesión

MANUEL UREÑA, 
YA ES OBISPO DE 

ALCALA
A lrededor de cuatro mil perso- 

^ i i a s  asistieron el pasado do
mingo a la toma de posesión del 
nuevo obispo de Alcalá, Manuel 
Ureña Pastor, llenando a rebosar 
la iglesia Magistral y sus inmedia
ciones, en un solemne acto que 
duró cerca de cuatro horas.

A la ceremonia asistieron el 
nuncio del Papa Juan Pablo II en 
España, Mario Tagliaferri, el car
denal arzobispo de Madrid, An
gel Suquía, y veinte obispos de 
toda España, entre los que se 
contaba el arzobispo de Valen
cia, además de las autoridades ci
viles y militares de Alcalá y resto 
de localidades que forman la dió
cesis.

Al finalizar la toma de pose
sión, monseñor Ureña saludó 
efusivamente a todos los fieles.

Páginas 36/42

Pleno/Alcalá

«NO» AL BANDO 
PARA MULTAR A 
TOXICOMANOS

'EM pleno de este mes del Ayun
t a m i e n t o  de Alcalá resultó un 
tanto aburrido excepto al final, 
cuando el grupo ’popular’ presen
tó una moción para que se publi
case un bando que prohíba el con
sumo de drogas en público. Esta 
propuesta, presentada por el con
cejal Eduardo Nieto, llevaba una 
fuerte carga conceptual, al acusar 
al partido socialista de haber im
pulsado el consumo de drogas al 
despenalizarlo.

Este debate y el fuerte enfren
tamiento verbal que mantuvieron 
el delegado de Educación, Urbano 
Brihuega, y la concejal de Izquier
da Unida, Teresa Galeote, sobre 
el estado del centro de Formación 
Integral de Adolescentes (FIA), 
centraron el máximo interés de la 
noche.

Páginas 44/47

Aulas

EL «FIA»: GRAVE 
ESTADO DE 
CARENCIAS

T f \  centro FIA, especializado en 
t ^ l a  enseñanza para alumnos 
con problemas emocionales y fra
caso escolar, permanece paraliza
do desde el comienzo del curso 
por las protestas de padres y pro
fesores, que denuncian las escasas 
condiciones que reúne este “cole
gio” para realizar con normalidad 
su delicada actividad.

En la actualidad, el FIA acoge 
a cien chavales con edades com
prendidas entre los 14 y los 18 
años. El retrato robot de uno de 
estos alumnos podría ser el si
guiente: problemas familiares, 
frustrante paso por el colegio de 
enseñanza normal o regularizada, 
desviaciones emocionales y con
ducta agresiva, que en algunos ca
sos Ies ha llevado a la delincuen
cia.

Página 49
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YA FALTA MENOS PARA 1930

El año 28 el partido nazi 
obtuvo 800.000 votos; el 30, 
6.400.000; el 32, 13.000.000; y 
en Enero del 33, 17.000.000. 
Aunque no todos los autores 
coinciden, parece ser que 
más del 30% de estos votos 
eran de obreros.

El partido Hitler se pre
sentaba con un programa re
lativamente sencillo: 1.- La 
causa de todos los males eran 
los judíos. 2.- La ley y  el orden 
deberían ser prioritarios. 3.- 
Mano dura para críticos e “in
telectuales”.

La sociedad alemana de 
los últimos años 20 era una 
realidad compleja imposible 
de encasillar en estos tres 
puntos y mucho menos dirigir 
desde la perspectiva del palo 
y tentetieso. Muchos dirigen
tes demócratas pensaron que 
nunca aquellos locos llegarían 
al poder, otros creyeron que 
no usarían tanta violencia co
mo amenazaban. Terrible fue 
el dolor que el mundo pagó 
por aquella cegera.

La España de hoy no es la 
Alemania de los 20 y todavía 
no existe un partido que con
siga 600.000 votos invocando 
el odio, el linchamiento y la 
dictadura para resolver los 
problemas. Todavía no llega
mos, pero nos vamos acercan
do. Los gritos de las patrullas, 
muchas veces ampliadas por 
unos medios supuestamente 
progresistas coinciden cada 
vez más con las consignas na
zis. Hoy, cualquier nazi-Gil 
podría conseguir ya repre
sentación parlamentaria.

Los creadores de patrullas 
han elegido a drogadictos y 
delincuentes como chivo ex
piatorio y proponen (el R.LA. 
decía también esto en su pro
grama) echarlos a patadas de 
las ciudades. Conviene adver
tir a los propios “patrulleros”, 
y a algún navegante despista
do, que aún en el caso impro
bable que echaran a los delin
cuentes no conseguirían erra
dicar la delincuencia. Ade
más, se comete un error 
cuando en una sociedad co
mo la nuestra, conservadora y  
reaccionaria en extremo, se 
pretende erradicar la delin
cuencia. La delincuencia no 
se puede erradicar, y de ahí 
se debe partir.

Porque los delincuentes 
son como el acné de la juven
tud, los síntomas externos de 
un organismo que se resiste a 
madurar, el organismo enfer
mo de nuestra sociedad. Nin
guna terapia personal puede 
acabar con unas dolencias ad
quiridas en una casa donde se 
aprende la intolerancia, en un 
mundo laboral donde se prac
tica el amiguismo y la “peloti
lla” para acceder a los pues
tos, de una cultura que pre
mia la bazofia y el horterismo 
de los 1,2,3; los “precios jus
tos” y los “tal y tal”.

La delincuencia social y 
política generalizada y ejem
plarizada en los Ruiz-Mateos, 
Guerra, Naseiro, Dioni, Ame- 
do, etc. no va a desaparecer 
porque unos vecinos cojan un 
palo y corran detrás de otros 
vecinos. La cuestión es bas
tante más lenta y difícil.

Hay que comenzar a pe
dir, a pedirnos a todos, que, 
en vez de apoyar a los que co
gen el palo les preguntemos, 
nos preguntemos, algunas co
sas, porque es indudable que 
ninguna persona feliz roba o 
mata impulsiva y constante
mente: ¿En qué ambiente vi
ve el ladrón y asesino habi
tual? ¿Es feliz en su trabajo? 
¿Fue feliz en su infancia? 
¿Cuántas veces se le mintió?

Quizá detrás de todos los 
ladrones y asesinos, o mejor 
dicho, dentro de ellos, existe 
un infierno que les convirtió 
en lo que son hoy.

Si la pena no regenera al 
delincuente y el delincuente 
adulto es difícilmente recupe
rable; el esfuerzo debe poner
se en evitar que suijan nuevos 
delincuentes más que en re
primir a los que ya los son.

En definitiva, será necesa
rio, si no queremos correr ha
cia el nazismo, pararnos en la 
democracia; exigir que fun
cione y luego educar de ma
nera distinta a niños y jóve
nes. Mientras el padre repri
ma a su hijo por fumar un 
“canuto”, oliendo a orujo, o 
al mejor whisky, exhalando 
vapores de “rubio america
no”, el hijo seguirá su ejem
plo: subirá al mejor “caballo”, 
aunque el “caballo” lleve la 
muerte en sus crines.

Victoriano Fernández.

ASOCIACIONES AGRAVIADAS

La presente es para infor
mar a través de su prestigioso 
semanario que la Federación 
de Asociaciones Pro-Perso
nas con Deñciencia Mental 
de Madrid (FADEM); ante la 
grave situación que vienen pa
sando las Asociaciones de In
terés Social sin ánimo de lu
cro que prestan servicio a los 
deficientes mentales de Ma
drid, ha decidido iniciar tres 
días de denuncia que culmi
narán con una concentración 
el miércoles día 23 a las 12 h. 
en la Puerta del Sol.

Los antencedentes de ésta 
situación límite son:

1. - Aún, a pesar de las 
buenas palabras y las muchas 
promesas, las asociaciones 
prestadoras de servicios de 
rehabilitación, atención, for
mación, etc. a minusválidos 
psíquicos se siguen financian
do por la vía de las subven
tions, que como se sabe, es un 
sistema graciable que no ase
gura ni siquiera la propia sub
vención, ni la cuantía ni el 
tiempo de recepción, para el 
mantenimiento de sus Cen
tros, con la dificultad que ello 
acarrea en la preparación de 
presupuestos y contratación 
de personal profesional.

Esta situación se torna 
grave si tnemos en cuenta que 
las subvenciones tienen que 
cubrir el 80% del presupuesto 
con lo que las Asociaciones 
tienen que hacer malabares 
numéricos, préstamos banca- 
rios personales, y recortes de 
gastos para poder ir cubrien
do co sus escasos recursos 
propios la situación, hasta 
que tengan a bien hacernos 
llegar la subvención.

2. - El agravio comparativo 
que se viene produciendo en
tre los Minusválidos psíquicos 
atendidos en centros públicos 
y los atendidos en Asociacio
nes de interés Social sin áni
mo de lucro.

Ejemplo: a) Un minusváli
do atendido por un Centro 
Ocupacional de la C.A.M. 
cuesta entre 640.000 pts. y 
1.433.700 pts. mientras que el 
que está atendido por una 
Asociación sólo se le subven
ciona con 350.000 pts/año.

b) Un minusválido atendi
do en una Residencia de Pro
fundos de la C.A.M. les cues

ta entre 2.532.100 pts. y 
3.000.000 pts. y a los que aten
demos en nuestros centros só
lo reciben 1.702.800 pts.

Discriminación ésta que se 
produce sin que haya diferen
cias objetivas entre la calidad 
del servicio que reciben en 
uno u otro centro.

3.- El año pasado la 
Asamblea de Madrid aprobó 
la resolución 170/90, por lo

3ue las entidades sin ánimo 
e lucro debieran percibir, 

antes del 30 de Abril, el 60% 
de lo concedido el año previo; 
y antes del 30 de Setiempre la 
totalidad de la subvención 
concedida. Pero, al día de hoy 
aún no sabemos siquiera a 
cuánto asciende la subven
ción; aunque en buena lógica, 
si queremos mantener el mis
mo nivel de calidad del año 
90, ésta debería tener como 
mínimo un aumento del 6’5%, 
es decir, el I.P.C. del año 90.

Lo que hemos recibido 
por el momento en APHISA, 
y sin que hasta ahora la adm- 
nistración autonómica ofrezca 
ninguna garantía de que haya 
una segunda aportación es: 

a) Para la Estimulación 
Precoz, 196.588 pts/niño, es 
decir, un 34’151% menos que 
en el 90;

b) Para los Centros Ocu- 
pacionales, 252.151 pts/usua- 
rio, es decir, un 2796% me
nos que en el 90.

Como se puede observar 
los números nos indican que 
en el año 91 corremos el ries
go de ir para atrás como los 
cangrejos, y hace material
mente imposible mantener los 
Centros en ésta situación, sal
vo que a los padres se les pida 
que cubran ese “agujero” de 
casi 10 millones de pesetas 
que se produciría, o, en el 
peor de los casos que se de
sencadenase el cierre de los 
centros, conlas nefastas con
secuencias de usuarios en sus 
casas, despido de personal, 
etc. y el perjuicio social que 
eso supone.

Por todo ello la Federa
ción Provincial, que agrupa a 
46 Asociaciones sin ánimo de 
lucro acordó las medidas a to
mar entre los días 21, 22 y 23 
de octubre, y que culminará 
en la Puerta del Sol.

Jose M. Peña/APHISA
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...Y HABITÓ ENTRE 
NOSOTROS

E l  Espíritu de Dios descendió 
■*^sobre las bóvedas de la Santa 
Iglesia Magistral de Alcalá de He
nares a las cinco de la tarde del 
pasado domingo, 13 de octubre, 
aproximadamente.
T os anales de Alcalá tendrán 

que recoger, en grandes letras 
versales, esta fecha octubrina. 
Cuando el nuncio papal, Mario 
Tagliaferri, portador de dos bulas 
pontificias, accedió a la nave cen
tral de la Iglesia de los Niños Jus
to y Pastor, la vieja Magistral de 
Cisneros sintió de súbito que se 
reverdecía el peso de una historia 
que ha querido concentrar, desde 
hace dieciséis siglos, los aconteci
mientos más importantes de la vi
da religiosa alcalaína en tomo a la 
pequeña parcela del Campo Lau
dable.
HPreinta y dos obispos complu- 
x  tenses, desde Asturio hasta Pe

dro de Santa Justa y más de nove
cientos años de extinguida sede 
episcopal, han tenido que transcu
rrir hasta que la diócesis de Alcalá 
viera de nuevo consagrada, en la 
persona de Manuel Ureña, la fi
gura del pontífice complutense. 
No fue corta espera.
T a acción del Espíritu Santo, en 
•^ s u  batir de alas sobre la torre 
de la nueva Iglesia Catedral, se 
apreció externamente, de manera 
primordial, en el don de lenguas 
que acometió de improviso a una 
buena parte de la concurrencia. 
Al idioma de Cervantes, tradicio
nal vehículo lingüístico de estos 
pagos castellanos, se sumaron en

esta ocasión las preces en la len
gua de Ausias March, por boca de 
los numerosos familiares y amigos 
que integraban el séquito prelati
cio.
E l  don de la profecía, otra de las 

gracias habituales del Espíritu 
Divino, no hay constancia palpa
ble de que descendiera igualmen
te sobre las frentes de los ungidos. 
Providencia deseable hubiera si
do: ahora se incia la etapa más in
cierta y tenebrosa de la puesta en 
marcha de una diócesis deficitaria 
en medios económicos y en me
dios humanos eclesiásticos para 
atender las necesidades de casi 
medio millón de teóricos feligre
ses.
Ju n to  al fasto de las mitras epis- 

** copales de la ceremonia de este 
domingo parece apreciarse un 
cierto chirriar de bonetes, entre 
sacerdotes de base de la nueva 
diócesis. Algunos susurran que no 
acaban de percibir del todo si la 
subdivisión de la de Madrid servi
rá para acercar el mensaje evan
gélico a una población en buena 
parte alejada de él.
E l  tiempo nos hablará de todas 

estas cosas, como del papel de 
la Iglesia en los convulsos días ac
tuales.
E n  cualquier caso, monseñor 

Ureña dio impresión de afabi
lidad de trato, entereza de ánima, 
amplitud de miras, diligencia para 
la acción, y verbo persuasivo y cá
lido..., que no son pocos equipajes 
para quien ha de afrontar una 
muy ardua y sostenida tarea.

Según pasan lo6 días, se comprueba 
que existen muy fuertes y desafortuna
das probabilidades de que este año Al
calá no cuente con la escenificación del 
Don Juan Tenorio, que se estaba convir
tiendo en tradicional con el paso de los 
años.

A falta de doce días para la fecha fija 
en que se ha celebrado todos estos años, 
todavía no hay nada preparado.

No se están realizando ensayos por 
parte de ningún grupo, y aunque se ru
morea que se han tanteado dos posibles 
grupos para que interpreten la obra, o 
que Los Goliardos también podrían lle
gar a representarla, no hay nada seguro. 
Además, en el caso de Lo6 Goliardos se
ría difícil que Angel Fació, director de 
este grupo, quiera volver por Alcalá, an
te la “magnífica” acogida que tuvo “su” 
Tenorio. Mientras tanto, la concejal no 
suelta prenda de lo que va a ocurrir.

El concejal de Relaciones Institucio
nales del Ayuntamiento de Alcalá, Fer
nando Español, se va de vacaciones a 
Cuba. Acude a la isla cuando el régimen 
de Fidel Castro está dando sus últimas 
coleadas, ante los ojos más o menos co
diciosos de muchos espectadores. El 
concejal podrá comprobar 'in situ’ las 
reacciones del pueblo cubano tras el úl
timo congreso del partido comunista de 
Cuba. Y además establecerá todas las 
relaciones, institucionales o personales, 
que le pida el cuerpo, suponemos.

José Madas, concejal de Obras y 
Festejos, poco a poco sigue recuperán
dose de su infarto cardiaco, que sufrió 
durante las pasadas Ferias. Precisamen
te, como consecuencia de esta circuns
tancia existen serias posibilidades de que 
llegue a dimitir de su cargo, ya que el 
edil no quiere dejarse la salud en la bre
ga política.

Lo cierto es que hace bastante tiem
po que a Macías no se le ve por el Ayun-
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tamiento, de visita a conceja
les y amigos. Sin embargo, a 
quien sí se ve, (como ocurrió 
en el pleno del pasado mar
tes), es a Modesto Quijada, 
que, casualmente, es el si
guiente en la lista electoral 
del PSOE, y el llamado a sus
tituir a José Macías en caso 
de que este dimita.

Las juntas de distrito de 
Alcalá tienen que pagar cien 
mil pesetas de intereses por 
la subvención que reciben de 
la concejalía de Participación 
Ciudadana. No se sabe quien 
es el responsable, aunque sí 
se concoe que el banco don
de se encuentra la cuenta co
rrespondiente tiene que ade
lantar el dinero necesario, 
porque la misma está en nú
meros rojos. Mala previsión 
parece esto, y aún peor provi
sión de fondos.

En páginas siguientes, en
contrarán esta semana los 
lectores de LA CRONICA 
DEL HENARES dos jugosas 
entrevistas relativas a dos as
pectos muy distintos de la ac
tualidad alcalaína.

Por una parte, a raíz de 1 
toma de posesión del nuevo 
obispo de Alcalá, monseñor 
Ureña (a quien desemaos 
desde aquí todo tipo de ven
turas para su difícil misión), 
el párroco de San Isidro, Ino
cente López, se hace porta
voz de un cierto sector del 
clero alcalaíno que plantea 
reticencias ante la andadura 
que inicia la diócesis.

Por otro, la polémica en 
torno a la Escuela Taller de 
la Universidad, y a sus pre
suntas irregularidades econó
micas y laborales, recoge las 
declaraciones de Vicente 
Fernández, jefe de Personal 
de la Escuela.

Feo. Javier Casado Arboniés

“NOTA A PIE DE 
PÁGINA”

T ^l pasado viernes, nues- 
■ ^ t r o  ya antiguo amigo y 
compañero Manuel Vi
cente Sánchez Moltó se 
despedía de estas páginas 
de opinión del semanario 
“LA CRONICA DEL 
HENARES”; sus 123 en
tregas de “El Patio” que, 
como tantos otros ciuda
danos, hemos seguido 
puntualmente y con la 
máxima atención, han da
do muestra de su gran co
nocimiento sobre los pro
blemas que afectan a 
nuestra comunidad y de 
un no menos notable esti
lo periodístico; elementos 
ambos en su día galardo
nados con el premio de 
periodismo Ciudad de Al
calá. Vicente ha sido lla
mado a ocuparse del gabi
nete municipal de prensa 
y con buen criterio, en 
tiempos poco proclives a 
la independencia y a la 
ética, abandona sus dife
rentes labores en “CAM- 
BI HENARES”. Noso
tros trataremos de conti
nuar modestamente parte 
de su labor de informa
ción y reflexión, pero no 
sin antes decirle que “le 
guardaremos el patio” pa
ra cuando lo desee o pue
da retomarlo.

■  RICA TRADICION 
CULTURAL

F n  nuestro caso, hemos 
‘“■''titulado como “Llanu
ra” a la entrega semanal 
que hoy iniciamos, aun
que no como contraposi
ción al “vuelo” de nues
tro compañero de al lado 
(si bien si podría serlo por 
lo que supone de acerca
miento a un ámbito más 
local), sino como home

naje a una rica tradición 
cultural complutense de 
signo renovador que nun
ca debió perderse. Nos 
referimos, para quien no 
lo conozca, a “Llanura. 
Revista complutense de 
poesía” que, a la manera 
de quien esto escribe, ini
ció su andadura a co
mienzos de la década de 
los 60, alentada por per
sonas dignas del máximo 
respeto, como es el caso 
del desaparecido poeta 
José Chacón o Francisco 
Antón y Luis de Blas que 
aún nos siguen deleitando 
con sus artículos y versos.

■  APERTURA

T lanura, así entendida, 
■ * 1 1 0  reivindica una ce
rrazón en lo alcalaíno, 
que cuenta con defenso
res más exclusivistas y 
desde luego menos inteli
gentes que los ya citados, 
sino más bien lo contario; 
es decir, la apertura des
de nuestro entorno al río 
sociocultural de toda Cas
tilla y, si me apuran, del 
planeta en general. Esta 
divisa se concreta en re
alizar, y copiamos las pa
labras de Vicente de la 
semana pasada, “un repa
so a numerosos aspectos

de la vida cultural, social, 
política y económica de la 
ciudad” y del Valle del 
Henares. También po
dríamos haber designado 
a nuestra crónica como 
“Márgenes”, que bien po
dría ser la réplica moder
na, de los años 80, a la 
“Llanura” de antaño en 
Alcalá, pero el deseo de 
que “Márgenes. Anuario 
Joven de la Modernidad”, 
callado como su antece
sor por falta de apoyo 
económico público o, me
jor dicho, político, pueda 
aún revitalizarse, impide 
apropiárnoslo y darlo por 
enterrado como publica
ción libre y creativa.

■  VUELTA A «LA 
CRONICA»

F n  resumen, volvemos 
‘“"''a los lectores de “LA 
CRONICA”, pues ya a lo 
largo de .1990 les ofreci
mos una página semanal 
con información y opi
nión sobre la Universidad 
de Alcalá de Henares, 
desde la llanura que defi
ne el valle del río Hena
res y con la llaneza que 
deseamos para comentar 
el devenir de la vida de 
sus habitantes y su Histo
ria con mayúscula.
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PRESUPUESTOS PARA EL 
DEPORTE EN ALCALA UN 

AÑO OLIMPICO
El Deporte es junto con la cultura y 

educación un elemento esencial para 
la formación de las personas.

En este terreno, considero que hay 
que partir de algunos criterios básicos, 
como son: Programación deportiva que 
tenga desde el principio muy claramente 
definidos sus objetivos. Presupuesto su
ficiente y  estructurado de forma que nin
guno de ¡os programas se deje de llevar 
a cabo. Profesorado bien dotado de me
dios técnicos y  bien pagado para que en
cuentre motivación. Promocionar una 
buena formación física de base en los 
Colegjos, Institutos, Universidad y  Es
cuelas Deportivas. Disponer de las ins
talaciones deportivas adecuadas, tanto 
para el deporte de competición como 
para el de mantenimiento o diversión.

En función de todos estos criterios 
la gestión deportiva se debe orientar a 
conseguir estos objetivos:

■  PRACTICANTES DE 
ACTIVIDADES DEPORTIVAS

En la actualidad el Consejo Muni
cipal de Deportes cuenta con 110 nú
cleos deportivos. Además de atender 
la demanda enlos distintos barrios al- 
calaínos en cuyas instalaciones se prac
tican deportes de fora espontánea y 
que día a día van en aumento.

Las asistencias a las instalaciones 
deportivas municipales, sin contar la 
de los distintos barrios, este año van a 
superar el millón de asistencias.

■  PRESUPUESTO

Los presupuestos para el Deporte 
Municipal están programados en pri
mer lugar en los presupuestos munici
pales del Ayuntamiento en dos gran
des capítulos que son: Inversiones y 
Aportación del Ayuntamiento a la Ciu
dad Deportiva.

En el año 91 el capítulo de inversio
nes está en 200 millones y la aporta
ción del Ayuntamiento a la Ciudad 
Deportiva en 280 millones.

En segundo lugar, los Presupuestos 
de la Ciudad Deportiva, que se nutren 
fundamentalmente de la aportación 
del Ayuntamiento y de los ingresos de 
la propia Ciudad Deportiva, son de 
425 millones de pts. y han sido aporta
dos de la siguiente forma: Ayuntamien
to, 280 millones. Ingresos de la Ciu
dad Deportiva. Subvenciones 25 millo
nes.

Por lo que estamos en condiciones 
de decir que en el 91 el Presupuesto 
municipal de Deportes va a ser de 625 
millones sin contar las inversiones del 
ministerio de Educación en los dife
rentes centros de enseñanza.

Por tanto, partimos de cara al 92 
con unas buenas perspectivas que, en 
ningún caso deben de ir a la baja, sino 
muy al contrario, todavía en Alcalá se 
necesita mejorar las instalaciones de
portivas existentes, seguir construyen
do instalaciones, sobre todo cubiertas, 
que es uno de los grandes déficits que 
tenemos y sobre todo el contar con 
más dinero para clubs y Escuelas de
portivas, ya que 72 millones son del to
do insuficientes.

Ahora bien, ¿es el Ayuntamiento 
quien debe afrontar este reto? Pienso 

ue no. Hay que buscar nuevas fuentes 
e ingresos y en ese sentido el Ministe

rio de Educación y Ciencia y el Conse
jo Superior de Deportes no están a la 
altura del esfuerzo que está realizando 
y muchísimo menos los mecenas y 
grandes empresas alcalaínas que pasan 
de apoyar el deporte alcalaíno.

El talante cicatero de estas empre
sas habría que cambiarlo y exigirles 
que en tiempos de bonanza deben to
mar nota de las empresas catalanas, 
vascas y gallegas que ’esponsorizan’ el 
deporte de sus regiones con toda gene
rosidad. Las empresas alcalaínas y hay 

ue decirlo así de duro, sólo se acuer- 
an de la administración cuando tie

nen problemas económicos y urbanísti
cos y luego, ‘si te he visto, no me 
acuerdo”. No, señores, hay que “estar 
a las duras y a las maduras”.

Ciñéndome a los presupuestos de 
la Ciudad Deportiva para el año 92, la 
propuesta que se nos ha hecho por el 
equipo de Gobierno es de 506 millones 
aproximadamente, sin contar el capítu
lo de Inversiones que irá en los presu
puestos del Ayuntamiento.

Este Presupuesto a mí se me hace 
insuficiente y el mismo habría que ele
varlo como mínimo a 550 millones de 
pts. para atender debidamente estas 
tres cuestiones:

a) MANTENIMIENTO. El mante
nimiento de las instalaciones munici
pales hasta ahora se ha hecho por se
parado, es decir, por un lado las Ciu
dades Deportivas y por otro las instala
ciones de barrio. Todas están muy de
terioradas, por lo cual, con menos de 
50 millones, no se puede hacer un 
mantenimiento adecuado.

b) SUBVENCIONES A CLUBES

ALCALA: UNA CIUDAD 
PARA EL SIGLO XXI

Joaquín Arias Abengozar

Y ESCUELAS DEPORTIVAS. Con 
72 millones no se puede mantener el 
nivel de participación actual y mucho 
menos el aumentarlo como es la nece
sidad que demanda la sociedad alcalaí- 
na, una sociedad donde el 50% de la 
población está por debajo de los 30 
años.

Todo lo que no sea disponer de 100 
millones para subvencionar Escuelas 
Deportivas y Clubes, es querer que las 
Delegaciones de Distrito parcheen el 
temporal de forma poco organizada.

c) BECAS. Se hace cada vez más 
necesario becar a aquellos niños o jó
venes atletas alcalaínos que destaquen 
en las diferentes disciplinas deportivas.

Hay familias con ingresos reduci
dos que cuentan entre sus hijos con fir
mes promesas deportivas y que por fal
ta de medios no pueden llegar hasta 
donde deberían si tuvieran recursos 
económicos suficientes. Por ello los 
Presupuestos de la Ciudad Deportiva 
han de contar con una partida de 10 o 
15 millones de pts. para este fin.

■  INVERSIONES EN 
INSTALACIONES

Alcalá debe tener muy en cuenta al 
hacer los Presupuestos Municipales las 
necesidades reales de instalaciones de
portivas que todavía no tiene, sobre to
do en instalaciones cubiertas.

Hay que plantearse en serio el tema 
de las instalaciones del CEI, Foijas, 
Zenor, Eras del Silo y Parque O’Don
nell, pabellones deportivos de los cole
gios, las pistas de barrios y la apertura 
de colegios en horas no lectivas.

Si se plantea un programa en insta
laciones deportivas para toda la legis
latura municipal que ahora acaba de 
empezar, consensuado por los tres gru
pos políticos con representación muni
cipal, seguro que estaremos en camino 
más acertado para el deporte y los de
portistas alcalaínos.

Pasa a página siguiente
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CIUDAD DEPORTIVA 
MUNICIPAL

La Ciudad Deportiva Municipal informa que a partir del lu
nes día21 de octubre de 10,30 a 13,30 y de 17,30 a 19 horas, en 

las oficinas de la Casa del Deporte, Avda. Virgen del Val, 4, se 

podrá recoger el pliego de condiciones económico administrati
vas para la adjudicación, mediante contratación directa, del ser

vicio de actividades de la Escuela Municipal de Tenis

A lcalá de  H en are s , 18 de octub re  de 1.991

oode
OADE

EL ORGANISMO AUTONOMO
MUNICIPAL DE DESARROLLO 

ECONOM ICO Y FOM ENTO DE EM PLEO

INFORMA
Por acuerdo del Consejo de Administración de fe

cha 4.10.91, queda ampliado el plazo de presentación 
de solicitudes para AYUDAS EN EL MUNICIPIO 
DE ALCALA hasta el 30 de Noviembre, a las 13 horas.

REQUISITOS
-Creación de 2 puestos de trabajo con una duración 

de 1 año
-Subvención del coste salarial correspondiente a dos 

meses
INFORMACION Y SOLICITUDES

O.A.D.E.
Plaza d e  Los S an to s  Niños.

Tel. 889 96 70

Comercial Nova Loeches
Plaza Juan XXIII, 3. LOECHES (Junto Guardia Civil). Tel. 885 10 41

PARA ESTAR AGUSTO CON SUS

P U E R T A S
• BLINDADAS, ACORAZADAS,
INTERIORES, EN MADERAS NOBLES

• ARMARIOS EMPOTRADOS CON 
PUERTAS CORREDERAS Y ABALIBLES 
EN LUNA Y MADERA

MUEBLES DE COCINA Y BAÑO 
MAMPARAS

ESCALERAS DE MADERAS, ETC
Todo colocado por nuestros profesionales. ¡¡CAMBIAMOS SUS PUERTAS SIN OBRA!!

A B IE R T O  IN C L U S O  S Á B A D O S  T A R D E  Y  D O M IN G O S  M A Ñ A N A S  
V IS IT E N O S , A H O R R A R Á  M U C H O  D IN E R O  Y  C O N O C E R Á  LO E C H E S
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TOMA DE POSESION DE MANUEL
UREÑA, OBISPO DE ALCALA

Alrededor de cuatro mil personas 
asistieron el pasado domingo a la to
ma de posesión del nuevo obispo de 
Alcalá, Manuel Ureña Pastor, lle
nando a rebosar la iglesia Magistral y 
sus inmediaciones, en un solemne ac
to que duró cerca de cuatro horas.

A la ceremonia asistieron el nun
cio del Papa Juan Pablo II en Espa
ña, Mario Tagliaferri, el cardenal ar
zobispo de Madrid, Angel Suquía, y 
veinte obispos de toda España, entre 
los que se contaba el arzobispo de 
Valencia, además de las autoridades 
civiles y militares de Alcalá y resto de 
localidades que forman la diócesis.

Entre estas personalidades esta
ban todos los alcaldes, entre ellos el 
alcalaíno Florencio Campos, el gene

ral de la Brigada Paracaidista de Al
calá, el comandante de la Guardia 
Civil de Alcalá y otros mandos de los 
municipios de la diócesis, el comisa
rio jefe de la Policía Nacional de Al
calá, el subinspector jefe de la Policía 
Municipal de Alcalá y los miembros 
de las respectivas corporaciones.

Otras autoridades presentes fue
ron el ex-alcalde de Alcalá y delega
do del Gobierno central en la comu
nidad de Castilla-León, Arsenio Lo
pe Huerta, el juez decano, el rector y 
decanos de la Universidad de Alcalá.

Al Analizar la toma de posesión, 
monseñor Ureña saludó a todos los 
fíeles, que formando un apretado 
grupo, querían mostrarle su aprecio, 
algo que el obispo agradeció con an

chas sonrisas y palabras de aliento, 
deteniéndose con unos y con otros 
mientras salía por el pasillo central 
del templo, dando su mano a todos 
aquellos a los que pudo llegar. En to
tal, tardó tres cuartos de hora en salir 
de la iglesia Magistral, antes de pasar 
a la ermita de Santa Lucía.

■  VEINTE OBISPOS DE TODA 
ESPAÑA

A las cinco menos cinco de la tar
de llegó la procesión de entrada, pre
sidida por el cardenal arzobispo de 
Madrid, Angel Suquía, a quien se
guía un séquito formado por veinte 
obispos venidos de toda España, en-
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18 o b isp o s  y 2 a rzo b isp o s s e  dieron cita en  Alcalá para la cerem onia

tre ellos el arzobispo de 
Valencia. Delante de los 
prelados entró un nutrido 
grupo de monaguillos, diá
conos y alrededor de dos
cientos sacerdotes de la 
nueva diócesis.

Todos ellos acompaña
ban al que poco después se 
sentaría en la cátedra del 
nuevo obispado de Alcalá 
de Henares, reconstituido 
después de novecientos 
años.

Entre los mitrados se 
incluían los titulares de va
rías de las diócesis más 
grandes, como Barcelona y 
Zaragoza, y el de la de Ge- 
tafe, monseñor Francisco 
José Pérez Femández- 
Golfín, que había tomado 
posesión el día anterior, así 
como el citado arzobispo 
de Valencia, en cuya archi- 
diócesis Manuel Ureña sir
vió muchos años.

Varios obispos no pu
dieron acompañar a Ma
nuel Ureña en Alcalá de 
Henares, debido a asistir a 
una importante reunión en 
Sevilla.

La celebración comen
zó, tras el saludo litúrgico, 
con unas palabras intro
ductorias del arzobispo de 
Madrid, cardenal Suquía, 
con las que recordó el 
compromiso de la archidió- 
cesis de Madrid “para ayu
dar a esta diócesis nacien
te”.

Afirmó que “vivimos su 
creación como una pérdi
da, pero a la vez como una 
ganancia”, al referirse a la 
separación de Alcalá de la 
hasta ahora única diócesis 
de Madrid.

En su alocución agrade
ció al Papa y a su nuncio 
en España “la solicitud 
pastoral que ha culminado 
en la creación de la dióce
sis complutense”, recor
dando en especial a las do
ce comunidades de vida

contemplativa existentes 
en Alcalá.

■  DOS BULAS 
PONTIFICIAS

A continuación de mon
señor Suquía intervino el 
nuncio del Papa en Espa
ña, Mario Tagliaferri, 
quien presentó las dos bu
las pontificias por las que 
se erige la nueva diócesis

de Alcalá y se nombra a su 
primer obispo, Manuel 
Ureña Pastor. Seguida
mente fueron leídas ínte
gramente, al igual que la 
carta del Papa al nuevo 
obispo, en la que le acon
seja en su nuevo ministerio 
que disponga “todas sus 
fuerzas para la acción pas
toral” que ahora inicia.

Tras esta lectura, mon
señor Ureña se destacó en
tre los demás obispos, po

niéndose de pie y dirigién
dose a la cátedra episcopal, 
un sillón de madera labra
da situado entre los dos 
grupos que formaban los 
obispos, sentados detras 
del altar.

A uno y otro lado le 
acompañaron el nuncio de 
Su Santidad, monseñor Ta
gliaferri, y el cardenal ar
zobispo de Madrid, monse
ñor Suquía, hasta el mismo

Pasa a página siguiente

Unos cua tro  mil fieles llenaron la M agistral y C atedral de  los S an to s  Niños
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de esta nueva diócesis de Alcalá”, 
acontecimiento que calificó de la má
xima importancia.

Tras las palabras de monseñor Ta- 
gliaferri, el obispo de Alcalá, Manuel 
Ureña, celebró la misa, que comenzó 
por la lectura de la homilía a los asis
tentes al acto.

Al principio se refirió a su infan
cia y a la aparición de su vocación 
eclesiástica en su tierra natal de Va
lencia, para después expresar su do
lor por dejar las Iglesias de Ibiza y 
Menorca, donde ha quedado la mitad 
de su alma. Pero resaltó que “la otra 
mitad, que con la acción del Espíritu 
volverá a ser entera, es para voso
tros, hombres de Alcalá”.

El obispo glosó las figuras de Mi
guel de Cervantes y del cardenal Cis
neros, con extensión, sobre todo la 
de este último. Alabó y bendijo a la 
Sociedad de Condueños de la univer
sidad alcalaína, por haber salvado 
gran parte de la herencia monumen
tal del cardenal renacentista.

■  LAS DIOCESIS HISTORICA Y 
ACTUAL DE ALCALA

Y nombró a muchos de los nume
rosos santos que ha habido en Alca
lá, “que Alcalá ha dado santos y ha 
contribuido a hacerlos”, subrayó. 
Santos como Justo y Pastor, Diego 
de Alcalá, Juan de la Cruz, Tomás de 
Villanueva, Ignacio de Loyola, “so
bre cuyas columnas”, junto a la de 
Teresa de Avila, “comienza la anda
dura de la diócesis de Alcalá”.

Tras rememorar a los más conoci
dos santos alcalaínos, pasó a revisar 
varios momentos de “la larga y glo
riosa historia de nuestra iglesia, que 
no parte de cero, ya que sus orígenes 
se remontan al siglo V”, con los pri
meros obispos visigóticos y los poste
riores arzobispos de Toledo, que re
sidieron largas temporadas en Alcalá, 
en el palacio que lleva su nombre.

Prosiguió Manuel Ureña la homi
lía dedicando una serie de reflexio
nes al ser y misión de la diócesis de 
Alcalá, entre ellas que “ligada a la 
verdad absoluta que es Cristo, la igle
sia de Alcalá debe ser una, viviendo 
sus miembros como un solo corazón 
y una sola alma”.

instante en que, sentándose, tomó 
posesión de su cátedra como obispo 
de la diócesis de Alcalá.

Una vez sentado se le colocó la 
mitra con el escudo del obispado al- 
calaíno y se le entregó el báculo que 
representa su responsabilidad de Pas
tor de los creyentes. Seguidamente, 
se volvió a poner en pie, y recibió los 
abrazos de todos y cada uno de los 
obispos, comenzando por el cardenal 
Suquía.

Después de los obispos, los sacer
dotes pertenecientes al cabildo de la 
catedral y en representación de toda 
la diócesis saludaron y presentaron 
sus manifestaciones de obediencia y

reverencia a su nuevo superior ecle
siástico. Por último, varias religiosas y 
varios fieles, representando a estos 
colectivos, subieron al altar y besa
ron la mano del obispo, en signo de 
sumisión.

■  HOMIUA DEL OBISPO UREÑA

A partir de ese momento, el obis
po de Alcalá Manuel Ureña presidió 
el resto de la celebración, que conti
nuó con la alocución del nuncio del 
Papa Juan Pablo II, Mario Tagliafe- 
rri, que expresó “la alegría y esperan
za que sentimos ante la inauguración

Las au to rid ad es civiles y m ilitares acud ieron  a la celebración
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La urna d e  los S an to s  Niños fue co locada bajo la m esa del altar

Finalmente denunció, 
con preocupación, “el fe
nómeno social del ateísmo 
y de la increencia, que co
mo dice Juan Pablo II, as
pira a arrancar las raíces 
religiosas del corazón hu
mano”. Por ello, afirmó 
que “hay que evangelizr a 
esta cultura denominada 
poscristiana”, en lo que 
consideró una tarea urgen
te y que debería ser abor
dada con nuevos métodos y 
expresiones.

Después de la homilía, 
el obispo de Alcalá celebró 
la eucaristía, dando la co
munión a sus familiares y 
amigos más cercanos, junto 
con los fíeles de la primera 
fila, aunque se sumaron 
muchos más, que la recibie
ron igualmente. Mientras 
tanto, veinte sacerdotes se 
dispersaron por el templo, 
dando la comunión a todos 
aquellos que se les acerca
ban.

Tras la misa 
monseñor Ure- 
ña recibió nu
merosas ofren
das de las dife

rentes cofradías alcalaínas, 
que le entregaron los her
manos y hermanas mayores 
en nombre de todos los co
frades.

Una vez finalizada la 
celebración, se anunció 
que el obispo saludaría a 
todos aquellos que lo qui
sieran, de modo que nume
rosos asistentes permane
cieron en la nave central 
de la iglesia. Manuel Ure- 
ña descendió y fue dando 
su mano y su bendición a 
todas las personas más cer
canas a él, ya que el gentío 
le aprisionaba. Poco a po
co, y siempre saludando a 
unos y otros fíeles, salió de 
la Catedral Magistral, tras 
los tres cuartos de hora 
que tardó en cruzar el pasi
llo central de la iglesia y ac
ceder al atrio, donde se 
despidió de todos.

Félix Rodríguez 
Fotos: M A  Pozuelo
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C a rd en a l a rzob ispo  de M ad rid

SUQUIA: “TRISTEZA POR LA 
SEPARACION Y GOZO ANTE 
LA MADUREZ DE ALCALA”

El obispo  de A lcalá, t r a s  la  cerem onia

UREÑA: “ACTUARE EN 
SINTONIA PERFECTA CON 

LOS DEMAS OBISPOS”

Tras la celebración de 
la toma de posesión de 
monseñor Ureña los obis
pos intercambiaron salu
dos en la ermita de Santa 
Lucía, donde se pudieron 
quitar los ropajes y vesti
duras de la ceremonia.

En esta pequeña ermita 
los periodistas pudimos 
abordar brevemente al car
denal arzobispo de Ma
drid, Angel Suquía, que 
respondió las preguntas 
que se le formularon.

El arzobispo dijo que 
para él constituía “una 
gran tristeza el separarse 
de una parte de la diócesis 
tan importante, y al mismo 
tiempo tan llena de vitali
dad, como era Alcalá de 
Henares. Al mismo tiempo 
es un gran gozo, porque 
cuando uno ve una porción 
de la anterior diócesis que 
es capaz de ser diócesis 
ella misma, se prueba su 
madurez cristiana y huma

na. En ambos sentidos, 
creo que en cinco o diez 
años Alcalá de Henares 
tendrá un gran desarrollo.”

A la pregunta de si 
creía que ahora se iba a 
notar más la presencia de 
la Iglesia, Angel Suquía ex
presó su certeza de que es
to ocurriría en mucha ma
yor medida “ya que antes 
la Iglesia no era visible en 
la persona del obispo, por
que en una diócesis tan 
grande como la de Madrid 
apenas le pueden conocer, 
lógicamente”.

El arzobispado ayudará 
a la nueva diócesis “por 
medio de reunimos con 
mucha frecuencia los obis
pos, como por ejemplo va
mos a hacer a partir del lu
nes. La razón es muy sen
cilla, ya que cuando una 
cosa está empezando, los 
problemas surgen constan
temente y hay que prestar
les atención”.

Manuel Ureña, el nuevo 
obispo de Alcalá, en sus 
primeras declaraciones co
mo titular de la diócesis, se 
mostró muy afable y extro
vertido con los medios de 
comunicación alcalaínos, 
confirmando la impresión 
que ya causó a LA CRO
NICA DEL HENARES 
cuando nuestro semanario 
le entrevistó telefónica
mente, recién conocido su 
nombramiento.

Pregunta. ¿Qué ideas van 
a regir su acción pastoral?

Respuesta. Tres: los 
principios de la verdad, de 
la comunión y de la acción 
evangelizados. Me voy a 
mantener en una sintonía 
perfecta con los demás 
obispos, por las necesida
des comunes de la archi- 
diócesis.

P. ¿Conoce ya la diócesis?

R. No sé muchas cosas, 
porque piensen que aterri
cé ayer por la tarde y una 
de mis características es no 
emitir prejuicios ni ir con 
’aprioris’ ante nada. Quie
ro que sea la realidad la 
que asome ante mis ojos. 
Pero por los gestos de ad
hesión y cariño, por la for
ma en que se comporta la 
gente, tengo una magnífica 
impresión de los alcalaínos 
y del resto de los feligreses 
de la diócesis.

P. ¿Qué le ha parecido la 
Iglesia Magistral?

R. No la he visto hasta la 
tarde de hoy domingo, por
que, aunque estoy aquí 
desde el sábado, he prefe
rido mantener la sorpresa 
hasta el momento de la ce
lebración. Creo que es una 
pequeña joya, aunque sea 
grande. Es una joya.

Primera firma autógrafa de Manuel Ureña, como obispo de Alcalá

/" ! j  of. c¿t McaI a  Jc
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BULA P O N T IFIC IA  D E 
C R EA C IO N  D E LA 

D IO C E S IS

Juan Pablo, obispo, siervo de los sier
vos de Dios.

Desde esta cátedra de San Pedro, en 
la que hemos sido instruidos, nos vemos 
urgidos a proveer cada día, con el auxilio 
de Dios, al bien espiritual de todos los 
fíeles cristianos. Por lo cual, habiendo so
licitado nuestro venerable hermano An
gel Suquía Goicoechea, cardenal de la 
Santa Iglesia Romana y arzobispo de 
Madrid, una vez oída la Conferencia 
Episcopal española, la creación de una 
nueva diócesis con un territorio desmem
brado de una circunscripción eclesiástica 
tan densa, hemos estimado que había 
que atender a esa petición, a la que se ha 
mostrado favorable el venerable herma
no Mario Tagliaferri, arzobispo titular de 
Formia y nuncio apostólico en España, 
así como también la Congregación para 
los Obispos.

Así pues, en uso de nuestra autoridad 
apostólica decretamos y mandamos 
cuanto sigue:

Separar de la archidiócesis de Ma
drid todo el territorio comprendido por 
los municipios civiles llamados: Ajalvir, 
Alcalá de Henares, Algete, Ambite, An- 
chuelo, Arganda, Brea del Tajo, Campo 
Real, Camarma, Carabaña, Cobeña, Cor
pa, Cos lado, Daganzao, Es tremerá, E l Be
rrueco, Fuente el Saz, Fresno del Torete, 
Fuentidueña, Loeches, Los Santos de la 
Humosa, Meco, Mejorada del Campo, 
Morola, Nuevo Baztán, Olmeda, Orusco, 
Patones, Paracuellos, Pezuela de las To
rres, Pozuelo del Rey, Perales de Tajuña, 
Ribotejada, Rivas Vaciamadrid, San Fer
nando, Santorcaz, Talamanca, Tielmes, 
Torrejón de Ardoz, Torrelaguna, Torremo- 
cha, Torres de la Alameda, Valdeavero, 
Valdeolmos, Valdepiélagos, Valderacete, 
Valdilecha, Valverde, Vetilla, Villalbilla, 
Villamanrique, Villar de Olmo, Villarejo 
de Salvanés.

Y con estas poblaciones segregamos y 
creamos una nueva diócesis que se llama
rá de Alcalá de Henares, cuyos límites 
serán los mismos que los de los munici
pios señalados, tal como actualmente se 
encuentran de conformidad con las leyes 
civiles. Establecemos la sede de la nueva 
iglesia catedral de Alcalá de Henares y 
ponemos la cátedra del magisterio epis
copal en el centro dedicado a Dios en 
honor de los santos Justo y Pastor, al que 
elevamos al grado de iglesia catedral, 
otorgándole las mismas insignias, privile
gios y honores propios de las demás igle
sias catedrales

DESDE 
EL CENTRO

Gerardo Azañedo Sanz

UNIDOS FRENTE A LA DROGA

En la vida política hay 
cosas que se estable

cen como acciones pun
tuales, es decir, impactan 
y tienen su repercusión 
inmediata y hay otras ac
ciones, que, a pesar de los 
imponderables, son efica
ces aunque se presenten 
como oportunistas.

Estos días ha sido noti
cia el bando que ha 

publicado el sr. Alcalde 
de la Capital de España 
sobre la penalización de 
la venta y consumo de 
DROGAS en lugares pú
blicos y lo plantea como 
una forma de proteger la 
salud de los ciudadanos. 
T \  iversas voces se han 

levantado contra esta 
iniciativa, que no es única 
ni la primera, ya que en 
diversas poblaciones de 
España, se realizaron 
acuerdos de Plenos muni
cipales en este sentido, 
otra cosa es que se hayan 
cumplido.
1>ienvenida, esta inicia- 
" t i v a ,  que no por repe
titiva deja de ser intere
sante y esperamos que 
eficaz. El Ministerio co
rrespondiente debe flexi- 
bilizar sus normativas y 
permitir un desarrollo 
amplio y autónomo para 
que los Ayuntamientos 
pongan en marcha las dis
tintas acciones que tanto 
perturban al ciudadano.

Alcalá hace más de un 
año aprobó por mayo

ría una moción en este 
sentido y se encargó al sr. 
Alcalde para realizar los 
trámites oportunos para 
su puesta en marcha.

Nada o casi nada se hi
zo. Ahora, cuando ya

son muchas las ciudades 
que reclaman esta aten
ción, esperemos que se 
ponga hilo a la aguja y se 
empleen con rigor, en me
didas que signifiquen la 
prevención.
? Qué se está haciendo, 

A*en favor de todos los 
jóvenes, que de una ma
nera u otra caen en las ga
rras de la DROGA? La 
verdad es que muy poco, 
o casi nada, por lo menos 
se demuestra que aumen
ta el número de adictos, 
lo que quiere decir que 
las medidas tomadas no 
sirven para evitarla.

Si verdaderamente es 
una enfermedad, ata

quemos el tema directa
mente y démosle salida a 
nivel residencial, hospita
lario y psicológico.

Hay que ser realistas, 
en la mayoría de los 

casos, es la propia legisla
ción la que invita a ello: 
No se puede penar la ven
ta de un artículo que se 
puede consumir legal
mente, eso conlleva a la 
fuerza, a legalizar el con
trabando, y como conse
cuencia el encarecimiento 
y posterior adulteración. 
Por otro lado, el modelo 
de sociedad que se nos 
impone desde los medios 
públicos de comunicación 
con su brutal comporta
miento de consumismo y 
materialismo exacerbado, 
el paro, etc, llevan a mu
chísimas situaciones de 
desesperación y abati
miento y hace que nuestra 
juventud caiga en esas ga
rras, que destrozan fami
lias y vidas.

f  Y qué decir de muchos 
•  play-boys de nuestra 
“Alta Sociedad”, que pa
rece que se regodean ante 
el resto de los ciudadanos 
mostrando su vida fácil, 
desprovista de valores 
morales, a cuyo círculo se 
an adheriendo cada vez 
más personas que ayer se 
erigieron portadores de 
los mismos valores que 
hoy menosprecian!
? Basta ya!, pero en serio, 
t  colegios, institutos, Uni
versidad, centros de en
cuentro, familias, todos a 
una y cada uno con sus 
posibilidades, debemos 
enfrentarnos a una hecho 
que repercute en todos.
? De. qué sirven cam pa

c h a s  esporádicas que no 
tienen ningún sentido, si
no el hecho puntual o la 
venta teórica de una preo
cupación, para decir que 
se está haciendo algo? 
T>ienvenida la iniciativa, 
-^bienvenidas las apor
taciones en general de las 
AA V.V, bienvenidas las 
aportaciones de comer
ciantes, ánimo. Como en 
muchos casos, estamos en 
el BUEN CAMINO, no 
lo estropeemos poniendo 
impedimentos legales, ya 
que estos se pueden mo
dificar, porque los ha he
cho el hombre y en este 
caso las normas de convi
vencia y la propia natura
leza, nos dicen que se de
ben cambiar.

Tengo necesidad de re
cordar que “de aque

llos barros, vienen estos 
lodos”. Arrepentidos que
remos y algunos parecen 
empezar a estarlo.
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U n g rupo  de  sacerdo tes  q u ie re  tra s la d a rs e  a  la  d iócesis de  M a d rid

INOCENTE LÓPEZ, PÁRROCO DE SAN ISIDRO: 
«SE HA NOMBRADO AL OBISPO EN VERANO, 
TAL COMO SE DAN LOS GOLPES FASCISTAS»

Y añade sobre la elección: «Nos han casado con un novio a l que no conocemos y  sin  dote»

Inocente López

Un grupo de sacerdotes 
de Alcalá y de otras localida
des de la nueva diócesis han 
criticado la manera en que se 
ha producido el nombramien
to del nuevo obispo, sin que 
en ningún momento se haya 
consultado a los fíeles de base 
ni se haya tenido en cuenta el 
sentir de las parroquias. In
cluso, algunos han pedido que 
se les traslade a la diócesis de 
Madrid.

Entre los sacerdotes críti
cos está Inocente López, pá
rroco de San Isidro, e inte
grante de la comisión rectora 
del grupo de los 300, quienes 
han sostenido posturas con

trarías ante la división de la 
diócesis.

Inocente López indica que 
“no hemos conocido al obispo 
hasta que ha llegado. Cree
mos que ha sido algo volunta
rio, tal vez sea bueno, pero 
nos han nombrado un obispo 
del que no sabemos apenas 
nada. Creo que será de la lí
nea de Suquía, eso es nor
mal”.

Varios sacerdotes del me
dio rural han escrito cartas al 
arzobispado comunicando 
que quieren seguir siendo cu
ras de Madrid y no de la dió
cesis de Alcalá. Se ha rumo
reado que llegaban a los se

senta y dos, aunque López co
noce únicamente alrededor 
de media docena de casos.

■  “COMO LOS GOLPES 
FASCISTAS”

Inocente López opina que 
“este nombramiento se ha re
alizado en verano, como los 
golpes fascistas, cuando todo 
el mundo está de vacaciones. 
No han querido que nadie se 
enterara, para que no haya ja
leos”.

“Mi opinión y la de mu
chos, -apunta el párroco- es 
que el modo en que se ha lle
vado el proceso del nombra
miento no ha sido el mejor, 
aunque no podemos decir ni 
bueno ni malo, hasta que no le 
veamos actuar. De todas for
mas, hicimos lo posible para 
que no se realizase el montaje 
de la ceremonia de nombra
miento. Debería haber sido 
algo más sencillo, más evangé
lico, es algo que intentamos 
mucha gente. Luego, se quita
ron las misas de la tarde del 
domingo, lo que es una forma 
de extorsionar a la gente, un

C aren c ia  de  in fra e s tru c tu ra s

El párroco de San Isidro comenta que las declara
ciones de Suquía en el sentido de que ha casado a dos 
hijas, refiriéndose a las dos diócesis desgajadas, de la 
archidiócesis madre de Madrid, pueden ser bastante 
exactas, pero "nos han casado sin conocer al novio y 
sin dote".

En su opinión, la diócesis de Alcalá ofrece impor
tantes carencias de infraestructura, los sacerdotes 
cuentan con sueldos bajos, unas ochenta mil pesetas, 
"con las que no podemos vivir". Pone el ejemplo de un 
sacerdote de la parroquia del Val, que está durmien
do en el Colegio de las Escolapias, porque no puede 
hacer frente a los alquileres actuales.

modo indirecto de llevar a la 
gente."

■  “NO SE HABLO DE 
JESUCRISTO”

Para este sacerdote la ho
milía fue demasiado larga y 
poco evangélica, porque “mu
cha gente se quedó a medias, 
y por otro lado, allí se habló 
mucho de Cervantes, de Cis
neros, pero no se habló de 
Dios o de Jesucristo”.

Inocente López entiende 
que “por las palabras del nun
cio, me parece como si como 
esste obispo estuviese inclina
do a los medios universitarios, 
algo que yo he oído como ru
mor de un tiempo a esta par
te. Y en Alcalá hay una gran 
población de inmigrados, po
cos universitarios. Debería 
darle prioridad al mundo de 
los trabajadores, de la gente 
sencilla.

Esto es algo muy impor
tante, porque si uno se acerca 
al poder, adquiere poder, pe
ro lo que no se adquiere es 
evangelio”.

Félix Rodríguez
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• APARTAMENTOS 
DE LUJO

• Climatización, invierno-verano.
• Salón Comedor.
• Dos dormitorios con armarios 

empotrados (interior forrado).
• Baño completo.
• Cocina totalmente amueblada, 

con electrodomésticos (lavadora, 
secadora, frigorífico combi, lava- 
vajillas, placa vitrocerámica.

• Suelo parquet de roble.
• Carpintería interior y exterior

(pino de Balsain)
• Puerta blindada

• OFICINAS 
ALTO STANDING

• Climatización, invierno-verano
• Instalación para hilo musical.
• Cuarto de aseo.
• Suelo parquet de roble.
• Puerta blindada

LOCALES
COMERCIALES

PLAZAS DE GARAJE

Llave en mano

EDIFICIO «LA PALOMA»
el. SAN JULIAN, Núm. 5 (a 100 m. de la Plaza de Cervantes)
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E L  PL E N O  D E O CTU BRE SE  A N IM Ó  EN SU FIN A L

SE RECHAZÓ UN BANDO CONTRA EL 
CONSUMO DE DROGAS EN PÚBLICO

£1 pleno de este mes del 
Ayuntamiento de Alcalá 
resultó un tanto aburrido 
excepto al final, cuando el 
grupo ’popular’ presentó 
una moción para que se 
publicase un bando que 
prohíba el consumo de 
drogas en público. Esta 
propuesta, presentada por 
el concejal Eduardo Nieto, 
llevaba una fuerte carga 
conceptual, al acusar al 
partido socialista de haber 
impulsado el consumo de 
drogas al despenalizarlo.

Este debate y el enfren
tamiento verbal que man
tuvieron el delegado de 
Educación Urbano Bri- 
huega, y la concejal de Iz
quierda Unida Teresa Ga
leote, sobre el estado del

centro de Formación Inte
gral de Adolescentes, cen
traron el interés de la no
che.

Entre el resto de pun
tos, en el capítulo de urba
nismo se adjudicaron los 
concursos para la construc
ción de seis aparcamientos. 
Son los siguientes: calle 
Río Sorbe, Pedro Serrano, 
calle Coruña, calle San Vi
dal, y los dos de la calle 
Juan de Austria, aunque 
estos quedaron pendientes 
de que la empresa presen
tase la encuesta que de
muestra que los vecinos es
tán de acuerdo con su 
construcción.

En este pleno se apro
baron las nuevas tarifas de 
los taxis. Ahora, la bajada

de bandera costará 140 pe
setas, el kilómetro recorri
do 65 pesetas, la hora de 
espera 1.400 pesetas y cada 
uno de los suplementos, 
150 pesetas.

El grupo socialista pre
sentó para su aprobación, y 
consiguió sacar adelante 
con los votos del PP, el su
bir las cantidades que el 
Ayuntamiento paga a los 
talleres juveniles, como el 
de artes plásticas o el de 
danza. En total, de 8’5 mi
llones de pesetas, que era 
el precio original para 
1990, se ha pasado a 10.

En este punto intervino 
María Casado, de IU, que 
dijo que “nos suena a reco
chineo la diferencia entre 
las subidas para unos talle

res y otros, que es desco
munal”. El concejal de Ju
ventud, Jesús Domínguez 
Lazo explicó que no era 
una subida para 1992, sino 
una modificación dentro 
de 1991.

En el capítulo de mo
ciones de los grupos políti
cos, en nombre de Izquier
da Unida Teresa Galeote 
presentó una moción para 
que el gerente de la Fun
dación Colegio del Rey 
sea nombrado por el pleno, 
sacando a concurso su pla
za.

Como en el preámbulo 
de la propuesta se decía 
que IU tiene la intención 
de instar la reforma de los 
estatutos de los organismos 
y fundaciones municipales,

I H M I S V O  AYUNTAMIENTO Di M U  DE B U S
I MUESTRA DE ARTESANIA EN MOSCU

El Organismo Autónomo Municipal para el Desarrollo Económico y Fomento de Empleo 

(O.A.D.E.) y la Fundación Colegio del Rey, (F.C.R.), convocan a todos los interesados a la I 

Muestra de Artesanía del Corredor del Henares en Moscú. La muestra pretende servir de apoyo 

y fomento del sector artesano, así como promover el desarrollo turístico de la ciudad.

N orm as de partic ipación : Podrán participar todas las empresas artesanas, preferente

mente las ubicadas en el Corredor del Henares, y su área de influencia. La participación en la 

muestra es totalmente gratuita.

L u g ar y fecha de celebración: Moscú. Enero y Febrero de 1.992

Plazo de p resen tac ión  de solicitudes: Hasta el 31 de octubre de 1.991

Información y solicitudes

y m ,

FU N DA CIO N  
C O LEG IO  DEL REY

F.C.R. Avda. Guadalajara, 7. Tel. 881 39 OA.D.E. Plaza Santos Niños, Tel. 881 34 61
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LAS CLAVES DEL PLENO

bander» de! ta d  costará 140

tivos al problema de la dro- 
gadicción, pero no en los 
términos expresados por el 
PP. Sorprendió a unos y 
otros diciendo que el con
sumo de drogas no se des
penalizó en 1984, sino mu
cho antes, algo que el al
calde, en una intervención 
posterior, ratificó, diciendo 
que en 1965-1967.

Criticó las quejas veci
nales a la hora de abrir un 
centro de ayuda al drogo- 
dependiente en un barrio, 
subrayando que la solución 
no se puede basar única
mente en la represión.

■  ¿QUIEN PAGARA LAS 
MULTAS?

Rafael García Poveda, 
portavos de IU, explicó 
que no había ninguna ley 
que ampare un bando co
mo el propuesto, además 
que multar a un toxicóma- 
no era “hundir más a la víc
tima, porque, ¿quién va a 
pagar las sanciones?¿Los 
propios adictos?”.

Finalmente propuso 
que una posible solución o 
mejora del problema sería 
realizar campañas de pre
vención con educadores de 
calle. Afirmó que era muy 
necesaria la potenciación 
de la policía de barrio, co
mo medida complementa
ria, así como la instalación 
de las máquinas intercam
biadoras de jeringuillas (las 
usadas por nuevas).

Por su parte, Lola Pé
rez, delegada de Cultura y 
Mujer, afirmó que el pro
blema de la drogadicción 
pertenecía más bien al ám
bito de la salud y no al del 
orden público.

La propuesta no se 
aprobó por tener en contra 
los votos de PSOE e IU, y 
a favor solamente los co
rrespondientes a los conce
jales del Partido Popular.

Y. R.

•  La bajada de 
pesetas* Aprobado por onanimindad.

•  El Centro FIA costará con mejores instala- 
dones, según la moción votada por PP e IU

•  El Ayuntamiento asará papel reciclado, 
acuerdo unánime.

•  Los toxicémonos no serán multados por con
sumir en la vía pública, en contra de lo que 
proponía el PP. Su moción fue rechazada por 
PSOE e IU

Irastorza y Dolores Pérez defendieron la postura mayoritaria en el debate de la droga.

Gustavo Severién, del PP, 
le pidió a IU que trajeran 
esas propuestas en una so
la ocasión. También señaló 
que si se aprobase la mo
ción se politizaría demasia
do la gestión de los geren
tes de los organismos mu
nicipales.

Lola Pérez, concejal de 
Cultura, respondió que en 
los consejos de administra
ción de las diferentes enti
dades están representados 
todos los grupos políticos y 
las asociaciones ciudada
nas.

Educación, Urbano Bri- 
huega, en un largo y duro 
debate. Se aprobó la pro
puesta con los votos de IU 
y Partido Popular.

El otro debate de la no
che lo provocó la moción 
del PP que proponía mul
tar a los toxicómanos que 
consuman estupefacientes 
en la vía pública o aquellos 
que dejen jeringuillas usa
das en la calle.

Fue presentada por 
Eduardo Nieto y tenía un 
fuerte contenido ideológi
co, atacando la política que

el PSOE ha seguido en re
lación al tráfico y consumo 
de drogas, unido a que ha
bía sido preparada minu
ciosamente. Acusó al parti
do socialista de “haber 
sembrado los vientos” del 
consumo de drogas al ha
berlo despenalizado. Situa
ción que “el señor Corcue- 
ra, obedeciendo órdenes 
de su dios terrenal preten
de imponer el predominio 
de la seguridad sobre la li
bertad del ciudadano”.

José María Irastorza le 
respondió que eran recep-

■  MULTAS A LOS 
TOXICOMANOS

Izquierda Unida propu
so al pleno que se creasen 
más plazas en el centro 
FIA y que se solucionen 
los problemas por los que 
atraviesa, entre ellos la fal
ta de calefacción, la cual 
todavía no se ha instalado 
y ha impedido la paertura 
del centro.

Teresa Galeote se en
frentó con el concejal de
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PROMOTORA CONSTRUCCIONES TUUMA, S .A .

EL NUEVO CENTRO 
COMERCIAL DE ALCALÁ:
•  LOCALES EN VENTA 
(Desde 20m2 a 400 m2)

• 1600 m2 OFICINAS 
DE LUJO en venta.

• 150 plazas de 
garaje en venta
y 130 de aparcamiento 
para el Centro.

• 2000 m2 de 
supermercado vendido

• 20 LOCALES vendidos

3 5 %  s u p e r f i c i e  o f i c i n a s  v e n d i d a s

OBRA FINANCIADA POR CAJA MADRID

FACILIDADES DE PAGO HASTA EN 10 AÑOS

INFORMESE EN EL PROPIO CENTRO
P9 de los Pinos, 2 Bis. ALCALÁ DE HENARES. 

tELS. 8 8 3  11 17 - 531  54  9 0
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LA PALESTRA

“CUESTIÓN DE 
NARICES”

Antonio R. Naranjo

T os tocamientos de Michel a Val- 
A-^derrama (nos quedamos con la 
duda de si hubo erección del colom
biano, que pudiera haber sido ate
nuante para el merengue) o el recien
te ridículo de los futboleros contra los 
carpinteros islandeses, repetido con
tra los gabachos, han dejado paso, en 
las tabernas hispanas, a otro gran de
bate de mayor trascendecia: la droga, 
condimentado con las afortunadísi
mas maniobras de Alvarez del Man
zano y Corcuera, a quienes ya hacía
mos referencia la semana pasada.
A unos y a otros habría que decirles 

* * q u e  se dejen de tonterías y que 
tengan las narices suficientes para co
ger al toro por los cuernos, a pesar de 
que tanto Manzano como Corcuera 
tengan la misma pinta de toreros que 
yo de pivot de Los Angeles Lakers, 
recibiendo asistencias de Magic John
son.
T Sean valientes y legalicen el consu- 
* mo de drogas! Igual que tienes tos y 
compras Bisolvón, si tienes mono, 
compra heroína, en una farmacia si 
hace falta. El problema de la droga es 
un problema social y de seguridad, y 
punto. A nadie le importa que un se
ñor se destroce la vida metiéndose 
porquerías por las venas, ¡como si le 
da por esnifar mayonesa baja en calo
rías!
T o que a la gente le molesta es que 
•■-^para conseguir esa droga le atra
quen, o que un tipejo más tieso que él 
esmoquin de El Fary le tosa en la cara 
mientras le dice: “soy toxicómano, dé
me algo para poder pincharme, que si 
no le voy a tener que robar”.

Recapacitemos juntos: ¿nos moles
ta a alguno que un médico, abo

gado, pinchadiscos o ejecutivo esnife 
coca? Respondo yo: ni lo más míni
mo, “ese es su problema”. Pero claro, 
como tienen dinero para comprar la 
basura más pura del mercado en las 
cantidades que prefieran, pasan desa
percibidos. Pero hay más yuppies to- 
xicómanos que programas deprimen
tes en Tele 5.

Acabar con la droga, por el momen
to muy difícil, digan lo que digan 

los Manzanos y Corcueras de turno. 
Aprendamos a vivir con ellos y, eso sí, 
pongamos los medios preventivos ne
cesarios para que los niños de hoy 
sean más sanos mañana que nosotros.

LA OTRA CARA D E L  PL E N O

EL JUEGO DEL MUNICIPIO
Campo: Salón de Plenos Municipal de Alcalá 
Fecha: Martes, 15 de octubre. 7 de la tarde.
Equipos: PSOE (13 concejales), PP (8), IU (6)
Público: Media entrada hasta la discusión del tema 
del FIA (Centro de Formación Integral de Adolescen
tes). Asientos casi vacíos desde entonces.

popular, 
la sugerí

Con las gradas no muy 
liadas por lo desapaci- 

>le del tiempo, comenzó 
el partido del mes, que, 
una vez más, enfrentaba a 
las tres escuadras partici

pes en esta edición de 
liga municipal alcalaína, 

la 91-95.
Por un lado, el equipo 

socialista liderado por un 
casi siempre (esta vez de
fraudó) peleón Crescendo 
Vicente, que ha heredado 
la capitanía del ecologista 
Teodoro Escribano, desti
nado en Alcampo.

Enfrente, la escuadra 
encabezada por 

sugerente Esther Gar
cía y que, para reforzar su 
delantera, se ha hecho en 
esta legislatura con los 
servidos de la estrella “ex
tranjera” (de Madrid), 
Gustavo Severién y con la 
contundente y efectiva Ro
salía Rodríguez.

Completando el trián
gulo, la formadón izquier
dista comandada por Fall 
García, con los refuerzos 
de la sub-18 María Casa
do y el rusófilo Joaquín 
Arias, aún en período de 
adaptadón.

El árbitro, caserillo, 
Florencio Guruceta Cam
pos, que sólo tuvo que 
amonestar verbalmente a

*

Paco «Santillana» Adra
da, de IU, por el juego su
d o  sobre Fernando Espa
ñol. Ambos concejales se 
enzarzaron en un inter
cambio de gestos y mur
mullos que impedían el 
normal desarrollo del jue- 
g°.

Las hostilidades vinie
ron, en contra de las pre
visiones, por el lado me
nos esperado. Teresa Ga
leote, de IU, avanzó veinte 
metros sin oposidón, para 
situarse a escasos centíme
tros de la portería socialis
ta que en esos momentos 
cubría ocasionalmente el 
pequeño cancerbero Ur
bano Brihuega, el cual, in
diferente, trataba de col
garse del larguero de su 
escuadra, sin éxito.

Galeote, dibujando 
perfectamente un escorzo 
que la ha hecho famosa en 
los Plenos, lanzó el balo- 
nazo del FIA, acerca de la 
múltiples carendas de este 
centro. Brihuega, avisado 
por su lateral izquierdo, 
«Beqji» Domínguez Lazo, 
reaedonó despejando el 
disparo con diversos razo
namientos, que, sin em
bargo, no impidieron el 
;ol de la moción conjunta 
P/IU para mejorar las 

dotadones del FIA.

En las postrimerías del 
encuentro, Eduardo Nie
to, fichaje popular que 
cuenta con las mejores re- 
comendadones (de Es
ther García), inidó un 
sorpresivo ataque, lanzan
do un pepinazo (léase 
manzanazo) con efecto es
timulante a los dominios 
de Lola Pérez y José Ma
ría Irastorza. Pretendía el 
popular que se penalizara 
el consumo público de 
drogas. Pérez abandonó 
su posidón en el centro 
del campo para acudir a 
la defensa y  despejar el 
balón, consiguiendo, con 
el auxilio de IU, que no se 
aprobara dicho bando.

En definitiva, poco 
juego, y desencanto en los 
graderíos, que sólo disfru
tó con las filigranas dia
lécticas del árbitro, el jue
go de piernas de los futbo
listas de IU, el orden de
fensivo socialista y la agre
sividad ocasional de la de
lantera popular. ¡Ah!, en 
la quiniela, pongan una X.

LA FIGURA DEL DIA

En este pleno los con
cejales que destacaron 
pertenecían a la cantera, 
nieron los jóvenes. María 
Casado, de IU, y Eduar
do Nieto, del PP, defen
dieron varios puntos con 
brillantez. Y en plan eco
logista, Bartolomé Gon
zález (PP), defendió que 
se usase papel reciclado 
en el Ayuntamiento, con 
abundancia de datos.

NO SE NOTARON

No se notó a Rosalía 
Rodríguez, que en otros 
plenos destaca por su ro
tundidad a la hora de ba
rrenar al equipo contra
rio. Ni al concejal de Ha
cienda, Tomás Sánchez, 
que apenas intervino en 
la sesión. Ni a Marisa 
Martín, que tuvo una fu
gaz intervención. El por
tavoz socialista, Crescen
do  Vicente, flojo.
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«CASO» ESCUELA-TALLER

VICENTE FERNANDEZ: “LA UNIVERSIDAD 
SOLO HA APORTADO UNA TERCERA PARTE 

DE LO QUE SEÑALA EL CONVENIO”
Vicente Fernández es el jefe de Personal de la Escuela Ta

ller de la Universidad desde junio de 1988. Con él hemos ha
blado de las denuncias formuladas por la sección sindical de 
Comisiones Obreras en la Escuela, polémica sobre la que LA 
CRONICA DEL HENARES ha venido informando durante 
las últimas semanas a sus lectores.

Las acusaciones giran fundamentalmente en tomo a la 
mala gestión de la Escuela Taller por parte de sus responsa
bles: el gerente de la Universidad, Miguel Angel Pavón, y  el se
gundo director, Luis Mozas, persona ésta sobre cuyo periodo

de gestión, concluido hace unos meses, se basa el informe de
nuncia de Comisiones Obreras.

Según los sindicalistas, la Escuela ha gastado todo su pre
supuesto un año antes de finalizar su periodo format i vo, y  
otros 50 millones de pesetas más. Del mismo modo, se habría 
creado una cooperativa de construcción por parte del directory 
un grupo de monitores y  alumnos, cooperativa que realizó tra
bajos remunerados, de carácter privado, en horas supuesta
mente lectivas. Estas obras se habrían realizado con herra
mientas de la Escuela y  utilizando la furgoneta de esta.

Un miembro del comité, Javier Pe
rez, en sus declaraciones publicadas en 
LA CRONICA DEL HENARES afir
mó que no cobraba por su trabajo reali
zado durante las mañanas para la coo
perativa, sino que era retribuido con 
cargo a los presupuestos de la Escuela, 
y que el dinero que debió haber recibi
do de la cooperativa, lo tenían sin em
bargo los responsables de la Escuela.

También se acusó a los responsables 
de ésta de haber falsificado firmas de 
alumnos en sus contratos. Según dicha 
versión, los alumnos, adscritos en prin
cipio a la Escuela Taller, habrían sido 
trasladados mediante esta falsificación 
a la Casa de Oficios, que se abrió poste
riormente.

Vicente Fernández habla de algunos 
de estos aspectos, y afirma que el déficit 
de la Escuela TaUer se debe a varias 
causas, como una plantilla sobredimen- 
sionada y a que la Escuela Taller ha pa
gado materiales que tenía que haoer 
costeado la Universidad, ya que esta 
debería haber aportado 150 millones, 
tal como señala el convenio entre la 
Universidad y el INEM. El gerente de 
la primera institución declaraba la se
mana pasada a LA CRONICA que la 
Universidad había financiado con 60 
millones de pesetas, el 10%, el presu
puesto de la Escuela Taller.

■  CASA DE OFICIOS

LA CRONICA DEL HENARES. 
¿Qué es lo que pasó con la Casa de Oli
dos?

VICENTE FERNANDEZ. En la 
Escuela Taller solicitamos una Casa de 
Ofidos al INEM, y cuando nos dijeron 
por teléfono que nos la concedían la 
pusimos en marcha.

Ocurrió de igual manera con los 
módulos de la Escuela Taller. Nos lo 
confirmaban telefónicamente y tiempo 
después redbíamos la concesión por es
crito. Pasa el tiempo y nos empezamos 
a preocupar por que no nos llega la

confirmación por escrito. La cuestión es 
que en 1988 hay un cambio de gerente. 
Deja de serlo Carlos Valenzuela y ocu
pa entonces su puesto Miguel Angel 
Pavón.

Con estos cambios y lo que supone 
llevar toda una Universidad no se hacen 
los documentos pertinentes. Pero han 
transcurrido tres o cuatro meses, los 
alumnos estaban incorporados y no se 
les puede echar a la calle.

■  FIRMAS FALSIFICADAS

L.C.H. ¿Se han falsificado las firmas 
de los alumnos en sus contratos?

V.C. No eran contratos, eran instan
das para que los alumnos cobrasen la 
beca del primer plazo de la Escuela,ya 
que las siguientes fases son bajo contra
to. Los alumnos tenían que firmar esas 
inst andas cuando ya habían cobrado la 
beca por la Universidad, pues esta ade
lanta el dinero para finandar la Escuela 
y después recibe los fondos prescritos 
por el INEM.

Se realizaron esas firmas para poder 
gestionarlo a tiempo, sabiendo que los 
alumnos estaban de acuerdo. La beca la 
redbieron de marzo a junio de 1988 y el 
1 de julio de ese año se les hace contra
to.

Pasa el tiempo, se nos vuelve a decir 
que está confirmada la Casa de Ofidos, 
pero a prindpios del año siguiente nos 
damos cuenta que no tenemos la confir
mación escrita.

Se le reclama al INEM y este con
testa que no está gestionado por la Uni
versidad. Luis Mozas se lo dijo al pe- 
rente y al rector, pero nadie lo tramitó. 
Por eso, de 1 de julio de 1989 a 30 de 
setiembre de 1989 es un periodo que es
tán en el aire pero que sipuen cobrando 
del fondo de las dos secciones de la Es
cuela Taller.

Pero a partir de ese momento el 
INEM se echa atrás en lo que había di
cho y se comienza una renegociadón. 
Finalmente se concederá una Casa de

Ofidos en abril de este año, con efectos 
retroactivos de setiembre de 1990.

■  DEFICIT

L.C.H. ¿Qué hay de haberse gastado 
el presupuesto con antelación y cin
cuenta millones más, según el informe
de Comisiones?

V.C. La Universidad no ha aportado 
ningún dinero, ya que lo ha adelantado 
pero luego le ha sido devuelto por el 
INEM.

L.C.H. El gerente ha dicho que la 
Universidad ha financiado el 10% de lo 
que ha costado la Escuela Taller, alre
dedor de 60 millones de pesetas.

V.C. Pero eso6 fondos han sido para 
financiar este último año. ¿En qué se ha 
ido el dinero de la Escuela Taller? En 
ese periodo que antes he comentado, 
que el INEM no va a financiar. Otra 
causa es que la Escuela está ’engorda
da’ en el capítulo de personal. La ley 
marca un monitor o profesor por cada 
siete alumnos. Deberíamos haber sido 
veintidós y hemos sido cuarenta y dos. 
Además, en todas las obras que ha he
cho la Escuela esta ha tenido que com
prar los materiales. Que enseñe el ge
rente los documentos que pruebe que 
en tal o cual obra la Universidad ha pa
gado los ladrillos, el yeso, etc.

La Universidad tenía que aportar 10 
millones por módulo y año, según el 
convenio firmado entre ella y el INEM, 
en total 150 millones de pesetas. El ge
rente, sin embargo, ha dicho que ha fi
nanciado el 10% del presupuesto de la 
Escuela, 60 millones de pesetas.

Por otro lado, me gustaría que no se 
trasladara al público la imagen de que 
la Escuela Taller no ha funcionado. Ahí 
están todas las obras que hemos hecho.

Hemos dado una buena formación a 
los alumnos. Un porcentaje altísimo de 
alumnos han encontrado trabajo, y las 
empresas, por su parte, nos empiezan a
l la m a r ,

Félix Rodrigues
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Decían los clásicos, o tal vez nuestros abuelos, que el buen 
paño en el arca se vende. Y lo cierto es que de buen, magnífico 
“paño” andamos sobrados.

A los que no lo crean, o lo hayan olvidado, les invitaría a 
que pasearan sin prisas y contemplaran con ojos curiosos

nuestro casco histórico, seguro que compartirán esta opinión. 
El “arca” la ponen un puñado de entusiastas que integran Fo
mentar Alcalá; pero la “venta” no es cosa sólo de ellos: la pro
moción turística de la ciudad nos afecta a todos los alcalaínos, 
y a todos nos compromete.

El director de Fomentur, Manuel Mel
garejo es un hombre emprendedor, experi
mentado en estas lides y  lleno de ilusión. 
“Ignorante de la existencia de Alcalá hasta 
los 42 años ”, como él mismo reconoce no 
sin cierto sonrojo, pero que ha saldado 
con creces su deuda, siendo ahora uno de 
nuestros mejores valedores.

-  Desde que Vd. vino a Alcalá hasta la 
actualidad, ¿Cómo ha cambiado la situa
ción turística?

- Ha cambiado muchísimo; pero 
todavía no hay frutos. En estos últi
mos 6 o 7 años lo que ha cambiado, 
sobre todo, es la gente de Alcalá. 
Cuando yo llegué aquí, me sorpren
dió muchísimo que no hicieran nada.

En la actualidad se están haciendo 
cosas y la gente se ilusiona. Pero lo 
cierto es que hay que modificar total
mente la mentalidad del alcalaíno, y 
ése es un trabajo muy arduo. Noso
tros somos las personas que quieren 
impulsar la promoción turística de la 
ciudad, fiero este en un proyecto de 
todos.

■  FOMENTUR TIENE 
QUE HACER MAS COSAS

• ¿Qué es Fomentur y quiénes lo inte
gran?

- Fomentur Alcalá se crea en 
1986. Su origen son las inquietudes 
de un reducido grupo de profesiona
les de Turismo y Hostelería que se 
plantean que una ciudad con la ri
queza histórica, artística y cultural 
que posee Alcalá, está un poco rele
gada dentro del entorno de la Comu
nidad.

Sobre todo si la comparamos con 
otras como Chinchón que tiene mu

cha menor riqueza cultural y, sin em
bargo, es muy visitada.

En 1986, Antonio García Graván, 
José Ma Manrique y yo mismo tuvi
mos una serie de entrevistas con el 
anterior alcalde de la ciudad, sugi
riéndole la posibilidad de que se 
creara un Patronato Municipal de 
Turismo.

Su respuesta fue que ya había un 
ente autónomo municipal que lleva
ba estos temas: la Fundación Colegio 
del Rey, pero no nos pareció sufi
ciente. Y se nos apuntó que todo lo 
que se hiciera a nivel privado sería

MANUEL MELGAREJO 
SABROSO nació en Valencia 
en 1944, hijo de m adrileños.

Comenzó sus trayectoria 
profesional a los 16 anos como 
botones. En su primer botel 
estuvo ocho años. Posterior
mente Inauguró el Hotel Cuz
co. Trabajó igualmente en el 
Hotel Serrano donde comenzó 
de conserje y salió de director. 
Con posterioridad le traslada
ron al Condes de Payá en Lé
rida y fue allí donde tuvo su 
primer contacto con la restau
ración. ^

Llegó a Alcalá en 1985 co
mo director del Hotel «El Be
del». Actualmente es director 
del Hotel Chamartfo de Ma
drid. Posee el título de Direc
tor de Empresas de Activida
des Turísticas. Es fundador y 
Presidente de «Fomentur Al
calá».

apoyado desde el Ayuntamiento. Así 
es como se crea Fomentur.

• ¿Cuál es la primera actividad que 
realiza la asociación?

- Convencidos de que si el fomen
to del turismo monumental se podría 
realizar desde el Ayuntamiento, no
sotros deberíamos aportar otro tipo 
de atractivos. De este modo se crea 
la Semana Gastronómica, que lleva 
ya siete ediciones con bastante éxito. 
Se ve gran aceptación y simpatía por 
parte del público de Alcalá hacia to
dos estos temas y actualmente nos 
hemos planteado que Fomentur se 
está volviendo muy cómodo y tiene 
que hacer más cosas.

En la última asamblea de socios se 
acordó llegar a algún tipo de acuer
dos con Ayuntamiento y Comunidad 
de Madrid, siendo Fomentur la en
cargada de canalizar iniciativas priva
das y aunar esfuerzos para la explota
ción de la riquea turística de nuestra 
ciudad.

- ¿Cuántas personas integran la aso
ciación?

- XJnos 50 socios. Que podrían ser 
muchos más ya que las cuotas para 
ser socio de Fomentur son 500 pese
tas al mes. Esta es una asociación sin 
ánimo de lucro, cuyo objetivo es la 
promoción de la ciudad de cara al ex
terior. En nuestros estatutos lo único 
que pedimos a un nuevo socio es que 
sienta ese cariño por la ciudad como 
para pensar que se merece algo más.

• La Semana Gastronómica tiene 
muy buena acogida en la ciudad, pero 
poca proyeción exterior. ¿Cómo se le po
dría dar una mayor resonancia fuera de 
Alcalá?

- Tienes toda la razón; pero es 
inevitable. Es tan grande la acogida
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ISTICA DE ALCALA,

0 DE TODO

que tiene en la ciudad que 
cuando desde Madrid quie
ren reservar, se encuentran 
que está todo completo.

Este es el motivo por el 
que no se puede expansio- 
nar fuera. Los restaurantes 
cada vez son más, empeza
mos con 7 y ya son 16, los 
mejores de Alcalá; pero es 
imposible cubrir la deman
da. Actualmente estamos 
estudiando fórmulas para 
remediarlo.

■  TENEMOS QUE 
ATRAER AL TURISMO

- Fomentur ha promovido 
un convenio de intercambio

con el Ministerio de Artesa
nía Ruso. ¿Eso mismo se hará 
con otros países que poten
cialmente atraigan más visi
tantes a la ciudad?

- Hay algo claro: una ex
posición de artesanía rusa 
de la Escuela de Artesanos 
de Moscú y de la magnitud 
y calidad de ésta, puede 
traer visitantes de Madrid y 
de otras muchas zonas. No
sotros lo que debemos in
tentar, por todos los me
dios, es atraer a Alcalá to
do el público que sea posi
ble.

- ¿Cuáles son actualmente 
los proyectos de Fomentur?

- Nuestro proyecto bási
co es llegar a algún tipo de

acuerdo con organismos 
públicos: Ayuntamiento,
Comunidad, etc., para que 
se realice una colaboración 
profunda en la explotación 
de los recursos turísticos de 
la ciudad.

Como, dentro de Fo
mentur Alcalá, hay muchos 
profesionales de Turismo, 
creemos tener derecho a 
opinar sobre estos temas.

■  EN MAYO UNA FERIA 
DE TURISMO Y 
TIEMPO UBRE

- ¿Y en cuanto a proyectos 
concretos?

- Se va a hacer desde 
Mayo del próximo año una 
feria anual en Alcalá de 
Turismo y Tiempo Libre 
con la participación de 
tour-operadores, compa
ñías aéreas, agencias de 
viajes, artesanos, etc., para 
captar todo ese gran públi
co de la Comunidad que 
venga un fin de semana y 
pueda desde planificar sus 
vacaciones, hasta conocer 
otras opciones para organi
zar el tiempo libre veranie
go. Este proyecto es ya una 
realidad.

Además estamos en ne
gociaciones para traer todo 
tipo de muestras a la ciu
dad y abiertos a todos 
aquellos que quieran apor
tar ideas o sugerencias al 
respecto.

Hay también un proyec
to dodavía sin cuajar que 
merece nuestro apoyo por 
su interés. Consistiría en 
realizar durante el verano 
una muestra de teatro,

danza, etc., centrado en la 
figura de Don Quijote. 
Ahora estamos en contacto 
con Francisco Ortuño, te
nemos el proyecto encima 
de la mesa y estamos estu
diándolo. Pero no quere
mos quedarnos en los pro
yectos, necesitamos toda la 
actividad posible para 
atraer el mayor número de 
visitantes.

■  EN PRIMAVERA 
COMENZARAN LAS 

VISITAS DE GRUPOS

- Después de haber perdi
do el tren del desarrollo tu
rístico de la década de los 60, 
¿podrá Alcalá incorporarse a 
la promoción turística aho
ra?

- Tenemos ya el com
promiso para que sea posi
ble traemos el tour a Alca
lá. Vamos a empezar poco 
a poco: al principio serán 
tan sólo jueves y sábados 
para que luego pueda con
vertirse en diario.

Hay dos modalidades, 
una que sería visita de la 
ciudad de día o medio día y 
además unos paquetes muy 
concretos con una pernoc
tación. Esta modalidad su
pondría un fin de semana: 
sábado, con alguna activi
dad cultural incluida, más 
noche en alguno de los ho
teles de Alcalá, y el domin
go visita de la ciudad acom
pañada de guía y almuerzo 
gastronómico.

Para la primavera próxi
ma esperamos que ya estén 
funcionando, junto con 
esas excursiones radiales
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LANTÍO DE ALCALÁ
CHALETS ADOSADOS
de 210 m2, con cuatro 
dormitorios, dos baños, 
aseo, salón comedor, 
cocina amueblada y 
garaje

0N Tel. 882 20 74
S A  Inscrita en el Registro Mercantil de Madrid, Tomo 693 General, 634 de la Sección 31, Folio 73, Hoja 66.644. 

¡formación requerida por el R.D. 515/1989 de 21 de abril, s e  halla a  disposición del público en las oficinas de la 
d Rodríguez San Pedro, 7 de Madrid.
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en autocar como las que se 
realizan en otras ciudades.

• ¿Por qué esta ciudad es 
la “eterna desconocida”?

- Sí, estoy de acuerdo 
contigo. Pero yo estoy se
guro que vamos a conse
guir cambiarlo.

Sé que ha habido perso
nas que lo han intentado 
antes, pero por unas razo
nes u otras, no lo consi
guieron. La cercanía a Ma
drid también ha influido 
negativamente sobre el 
desconocimiento de Alca
lá. Nuestro objetivo es que 
no sea la “eterna descono
cida” y vamos a por él.

- Aunque no contamos con 
la monumentalidad de otras 
ciudades próximas (Segovia, 
Toledo, Avila...). ¿Cuáles son 
los atractivos de Alcalá?

- La ciudad no puede 
tener más “gancho”. Yo he 
traído aquí a un grupo de 
directores de hotel, y cuan
do nos sorprendió el me
diodía y podían seguir vien
do coasas, se quedaron ma
ravillados.

- ¿Y cuál es ese “algo” 
propio que la singulariza de 
los demás sitios?

- Uno de ellos es el en

canto de ser la cuna de 
Cervantes.

Además Alcalá posee 
en su casco antiguo una de 
las muestras más importan
tes del Siglo de Oro: pa
sear por el caso histórico, 
recorrer sus plazas... Eso le 
da un sabor y un encanto 
que, con una planificación 
que, hasta ahora, Alcalá no 
se ha planteado firmemen

te (como pueden ser meso
nes típicos, artesanos tra
bajando a pie de calle, 
etc.), puede dar un entor
no y un sabor de ciudad, 
maravilloso.

■  TURISMO DE FIN DE 
SEMANA Y DE 

CONVENCIONES

- ¿A qué tipo de turismo 
se debe dirigir?

- Hay tres tipos de turis
mo, y todos ellos importan

tes: Uno sería el de fin de 
semana y nuestro principal 
cliente, Madrid capital. 
Dos, el turista que está en 
Madrid y hace excursiones 
radiales, que una de ellas 
sea a Alcalá de Henares. Y 
tres, un turismo muy im
portante, pero que habría 
que estructurar y adecuar 
la ciudad para él, sería el 
turismo de convenciones,

de congresos y de simpo
sios.

Además la ciudad de 
Alcalá está muy bien situa
do geográficamente de ca
ra al aeropuerto, al nuevo 
recinto ferial. Porque no 
nos engañemos, se tarda 
menos de Alcalá al aero
puerto, o al nuevo recinto 
ferial, que desde la Gran 
Vía.

Eso sí, este turismo re
quiere una gran infraes
tructura hotelera, de gran 
nivel, con la que, hoy por

hoy, es preciso reconocer 
que no contamos.

■  SIN LA
MENTAUZACION DEL 
COMERCIO, NO HAY 

FUTURO

- ¿El empresario y comer
ciante alcalaíno cree realmen
te en las posibilidades turísti
cas de su ciudad?

- Tiene que creer, y en 
esa mentalización estamos. 
Un caso conocido: Chin
chón. Allí no existe ningún 
producto típico -como 
nuestras garapiñadas, por 
ejemplo- pero se venden. 
Los chorizos de Chinchón 
no existen, pero yo tengo 
un amigo que los está ven
diendo y se está haciendo 
de oro, los comercios están 
abiertos durante todo el fin 
de semana.

El empresario tiene que 
asumir que debe colaborar 
porque, si no, no hay futu
ro.

En estos momentos, la 
Cámara de Comercio es lo 
que más nos interesa a to
dos los que luchamos por 
el turismo, porque sin el 
apoyo del comercio alcalaí
no, de nada sirven nuestros 
esfuerzos. El turismo viene 
a ver Alcalá y a comprar.

El futuro del turismo en 
esta ciudad depende la 
concienciación de todos los 
ciudadanos y de que entre 
todos metamos el hombro.

■  LA GRAN CARENCIA: 
FALTA DE PLAZAS 

HOTELERAS

- ¿Cuáles son las caren
cias más importantes en lo 
que a infraestructura se refie
re?

- En estos momentos, 
los hoteles. Ahora en Alca
lá no se pueden reservar 
habitaciones con una se-

«Se tarda menos desde Alcalá al 
aeropuerto o al nuevo recinto 
ferial, que desde la Gran Vía»
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mana de plazo porque está todo com
pleto.

- ¿Cuántos hoteles hay en funciona
miento?

- El Hotel El Bedel con 52 habita
ciones, el Hostal Barí con 51, el Ho
tel Cánovas que tiene 20 habitacio
nes y el Hostal Miguel de Cervantes 
con 13 habitaciones. Y aquí hay ca
rencia para unas 150 habitaciones 
más con garantía de llenarlas a diario.

• Y los de reciente apertura ¿por qué 
tienen tan pocas habitaciones?

- Fundamentalmente porque no 
se han abierto con mentalidad de fu
turo. Por otra parte, un hotel de cien 
habitaciones es una inversión econó
mica muy fuerte que difícilmente 
puede hacer un particular. Una de las 
soluciones podría ser que se constru
yera aquí un Parador de Turismo. 
Hace años existió esa posibilidad, pe
ro no cuajó.

- ¿Podría cuantificar la inversión mí
nima que precisa Alcalá para su promo
ción?

- Incalculable. Pero nuestro con
vencimiento es que cualquier inver
sión que se realice en la ciudad se 
puede rentabilizar buscando un tra
bajo en común entre el sector priva
do y el público para promocionar la 
ciudad.

■  MAS QUE UN PATRONATO DE 
TURISMO, UNA EMPRESA 

MIXTA

- ¿Considera urgente la creación de 
un Patronato Municipal de Turismo?

- En la actualidad consideramos 
que más efectivo que un Patronato 
Municipal de Turismo para gravar 
con otro organismo al Ayuntamiento, 
sería algún tipo de empresa mixta en 
la que participara la inversión priva
da en apoyo de la inversión pública 
para la explotación de los edificios 
turísticos.

Constituyendo esa explotación 
una rentabilidad, a medio plazo, y 
siempre considerando que los benefi
cios deberían reinvertirse en la ciu
dad.

- ¿Qué es lo que impide que la Escue
la de Hostelería esté funcionando ya?

T R E S PR O PU ESTA S 
PARA ALCALÁ

•  Mayor inversión privada 
on estructuras hoteleras y 
turísticas, con fe en e! futu
ro de la expansión del sec
tor servicios de la dudad.

•  Apoyo y facilidades por 
parte de los organismos pú
blicos (Ayuntamiento, Co
munidad, etc.) en la pro- 
moción de nuestro sector 
turístico.

•  Que todos los ciudadanos 
, de Alcalá se conciencien de
la riqueza cultural y artís
tica de so ciudad y aporten 
su entusiasmo y sus ideas 
para darla a conocer en el 
resto del mondo.

- La primera ¡dea de mi empresa 
fue crear una Escuela de Turismo en 
el cuartel de Sementales. La idea 
exacta era hacer un hotel-escuela en 
el que el cliente consiguiera por muy 
poco dinero una habitación, y al mis
mo tiempo se realizaran las prácticas 
oportunas, porque esta profesión es
tá muy necesitada de ellas. Por des
gracia, no se pudo llevar a cabo.

Ese mismo proyecto lo quiso po
ner en marcha el Ayuntamiento, con 
un hotel de 200 habitaciones que 
fuera Escuela de Turismo, pero tam
poco cuajó. Es una idea genial aun
que todavía no se ha conseguido dar 
con el sistema de poderla sacar ade
lante.

■  LA COMUNIDAD ESTA 
INTERESADA EN EL TURISMO 

DE ALCALA

• ¿A qué Administración cree que le 
corresponde en mayor medida nuestro 
desarrollo turístico: Ayuntamiento, Co
munidad o Ministerio?

- Sobre todo Ayuntamiento y Co
munidad. La Dirección General del 
Turismo de la Comunidad de Madrid 
sí que está interesada en lanzar Alca
lá. Y estamos convencidos que el 
Ayuntamiento y la Concejal de Cul

tura, también. Nos ha costado mu
cho, pero estamos afianzando estas 
colaboraciones.

- ¿Puede constituir el turismo una 
fuente de riqueza y de creación de em
pleo para la ciudad?

- Por supuesto que sí, y además 
grande. Se crea un sector de servicios 
paralelo, que es muy importante. Las 
ciudades que se han convertido en 
centros turísticos, han progresado y 
tienen una riqueza.

El turismo lleva consigo una enor
me cantidad de actividades paralelas 
que se encuadran dentro del sector 
servicios y que van desde hostelería a 
artesanía o comercio en general.

■  EL ESTUDIO NO NOS VA A 
APORTAR NADA NUEVO

• ¿Servirá para algo el estudio que se 
festá realizando sobre la situación turís
tica?

- Creo que el estudio para lo úni
co que puede servir es para qué se 
plasme en papel lo que todos sabe
mos. A Fomentur, suponemos que 
no nos va a aportar nada nuevo, pero 
es posible que se utilice como docu
mento de trabajo para personas me
nos conocedoras de la realidad y de 
las necesidades turísticas.

- ¿Y aportará soluciones?
- No ha salido al público todavía. 

No creo que aporte soluciones mila
grosas. Está basado en una serie de 
mesas redondas que se hicieron con 
personas directamente implicadas, 
pero no nos descubrirá nada.

- ¿Además de dinero, qué falta en es
ta ciudad?

- Entusiasmo y ganas de asumir 
riesgos.

- ¿Es usted optimista a corto o a me
dio plazo?

- Fomentur existe porque es opti
mista y tiene fe en la ciudad. Este es 
un buen momento para que én un 
plazo medio, Alcalá vuelva a ser flo
reciente desde el punto de vista turís
tico y para que toda nuestra riqueza 
cultural inherente se conozca fuera 
de aquí.

Textos: Lucía Lafuente Ruiz 
Fotos: Miguel A. Pozuelo
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—  Es para usted.
Le llaman al teléfono.

TELYCO

G R U P O  T E L E F O N IC A

—  Sí, dígame.

—  Hola, buenos días.

—  Mire, le llamo en nombre de TE LYC O .

—  Ah, sí, la compañía de los aparatos de teléfono, los contestadores 

y  todo eso ¿no?

—  Exactamente. Verá, el motivo de esta llamada es□ □ □
D U O

CXDO

ü

marle de la inauguración de un centro Telyco cerca de donde us

ted reside.

—  Hombre, pues eso me puede interesar. Precisamente ahora 

que vamos a abrir nuevas oficinas.

—  Pues, si realmente le interesa, no deje de venir a visitarnos. En Telyco 

va a encontrar una gran variedad de equipos telefónicos.

—  A m í me interesaría ver telefax. Por mi trabajo, más que nada.

—  Claro, claro. Pues encontrará lo que busca.

—  Y  además de teléfonos y fax, ¿qué más

aparatos tienen en Telyco?

—  D isponem os de Teléfonos Móviles, Mensatel, 
Centralitas telefónicas, etc .

—  Vale, vale .  Ah, oiga, ¿también 
puedo solicitar las líneas en 
sus ofícinas?

— Está claro, cualquier servicio 
puede, actualmente, gestionarse 
ya en TELYCO ALCALA.

—  A h , muchas gracias. Pasaré por sus oficinas a ver 

los equipos que me interesan.

—  N o s vemos en T E L Y C O  A L C A L A .
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F a lta  de  p e rso n al y suciedad , p rin c ip a les  p ro te s ta s

EL "FIA" PARALIZADO 
DESDE SEPTIEMBRE

Teresa Arroyo (Centro), directora del FIA

El centro FIA, espe
cializado en la enseñanza 
para alumnos con proble
mas emocionales y fracaso 
escolar, permanece para
lizado desde el comienzo 
del curso por las protestas 
de padres y profesores, 
que denuncian las escasas 
condiciones que reúne es
te “colegio” para realizar 
con normalidad su delica
da actividad.

En la actualidad, el 
FIA acoge a cien chavales 
con edades comprendidas 
entre los 14 y los 18 fcños. 
El retrato robot de uno 
de estos alumnos podría 
ser el siguiente: proble
mas familiares, frustrante 
paso por el colegio, des
viaciones emocionales y 
conducta agresiva, que en 
algunos casos les ha lleva
do a la delincuencia.

El tipo de enseñanza 
que se imparte en este 
centro es, lógicamente, 
distinta a la de otros cole
gios públicos del munici
pio. Nueve profesores, 
entre los que figuran tres 
psicólogos, realizan unos 
planes de estudios en los 
que se incluyen talleres al 
aire libre, exposiciones y 
Excursiones, con los que 
se pretende cambiar la ac
titud de estos problemáti
cos alumnos, acostumbra
dos a ser, con frecuencia, 
olvidados en otras etapas 
anteriores de su forma
ción.

En rueda de Prensa 
celebrada el pasado vier
nes, los profesores, acom
pañados por numerosos 
padres de alumnos, expli
caron a los medios de co
municación sus reivindica
ciones y protestas.

Entre ellas, la directo
ra del FIA, Teresa Arro

yo, citó las siguientes: su
ciedad, falta de personal, 
escaso presupuesto, gote
ras y ausencia de calefac
ción.

La falta de limpieza 
fue una de las protestas 
en la que el colectivo hizo 
más hincapié: “el centro 
no-reúne las mínimas con
diciones para meter allí a 
los alumnos”.

Al parecer, la limpieza 
se realiza a diario durante 
tres cuartos de hora, tiem
po que ios padres y profe
sores consideran insufi
ciente para un colegio de 
estas características, loca
lizado al aire libre.

El concejal de Educa
ción, Urbano Bríhuega, 
objeto de las iras de estos 
colectivos y de los grupos 
IU y PP, reconoció a LA 
CRONICA que “tienen 
razón con lo de la limpie
za, pero es un problema 
de todos los colegios por 
la falta de personal. De 
todas formas, vamos a ha
bilitar un servicio semanal

de limpieza para paliar las 
deficiencias”.

Otra queja, referente a 
la falta de calefacción, 
queda resumida en la in
tervención de uno de los 
padres: “con el frío que 
hace, parece que en vez 
de enseñar a nuestros hi
jos, les están preparando 
como tropas de monta
ña”.

Sobre este punto, Bri- 
huega aseguró que “no-se 
tienen que preocupar, 
porque para el uno de no
viembre estará instalado 
un sistema de calefacción, 
como en el resto de los 
colegios”.

Sin embargo, la princi
pal problemática de este 
centro, único según sus 
responsables en toda Es
paña, es la falta de un 
profesorado con un perfil 
profesional muy concreto 
y en la cuantía suficiente.

En el último pleno, la 
coalición IU presentó una 
moción -apoyada por el 
PP- que contenía estas

reclamaciones proceden
tes del FIA. En la misma, 
se pedía un aumento de la 
plantilla de docentes, con 
dos nuevas altas, así como 
un conseije y una dota
ción económica fija, de la 
que en la actualidad care
ce el centro, dada su de
pendencia directa de la 
Concejalía de Educación.

Sobre este aspecto, 
Bríhuega, afirmó a este 
semanario que “ahora 
mismo tienen una partida 
de 300.000 pesetas para 
material escolar”.

Teresa Galeote, con- 
cejala de IU, quiso leer en 
el pleno una carta remiti
da por el claustro de los 
profesores del FIA en la 
que se explicaban todos 
estos problemas. El alcal
de, Florencio Campos, 
prohibió la lectura del co
municado. El FIA no tra
baja con sus alumnos des
de el mes de septiembre, 
fecha en la que este cen
tro solía comenzar el cur
so. Antonio R. Naranjo



El « r o g o «

CEMENTERIO-JARDIN: EL M EJO R  SERVICIO, AHORA EN ALCALA

Con el comienzo de las obras del Cementerio-Jardín, la solución al grave problema de enterramientos en Alcalá de 
Henares ha terminado.

La primera fase, que estará terminada el próximo mes de febrero, significará la construcción de un moderno comple
jo de servicios, con iglesias para todas las confesiones, tanatorio, crematorio, aparcamientos, cafetería y  oficinas, todo 
enmarcado en un bonito paisaje de 24.000 m2 de zonas verdes, vivero y  lago con cataratas.

Esta necrópolis funciona en la actualidad a pleno rendimiento en los países europeos más avanzados y  en los Esta
dos Unidos, y  en España sólo existen dos réplicas similares en Palma de Mallorca y  Valencia.

Su éxito se explica por la calidad de todos los servicios que presta al cliente. Así, el Cementerio-Jardín de Alcalá de 
Henares, ofrece a sus clientes la compra en régimen de propiedad, con un mantenimiento garantizado de las tumbas y  
los mismos precios, a pesar de las prestaciones superiores, que un cementerio municipal.

Previsión, atención al cliente y  calidad de servicio, dentro de un marco incomparable, resumen los objetivos de esta 
novedosa necrópolis, nacida de la fusión de la iniciativa privada y  el Ayuntamiento.

PARA MAYOR INFORMACIÓN: 
Tels. 883 11 52 - 883 11 89
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ENCUESTA:
¿ESTUDIARES

CARO?
1- ¿CREES QUE 

ESTUDIAR EN ESPAflA 
ES CARO? 

2 ~ ¿IA $  BECAS SON 
UNA SOU&lOfti? ! 
& ¿QUE HEDIDAS 

RECOMENDARIAS AL 
MINISTERIOS

Marta Cabrera 
(Filología Hispánica)
1- Sí, sale muy caro, sobre 

todo los libros.
2- Las becas son una solu

ción relativa, porque sólo al
canza a unos pocos.

3- Lo ideal sería que fuera 
gratis para todo el mundo, pe
ro supongo que el Estado no 
está como para eso.

Pedro Valdivieso 
(Historia). Foto da la 

derecha.
1- No es muy caro, pides 

beca y ya está.
2- No es una solución defi

nitiva, pero es una buena ayu
da. Con lo que no estoy de 
acuerdo es con el sistema de 
Matrículas de Honor para no 
pagar algunas asignaturas.

3- Que fuera totalmente 
gratis, y eliminar la tontería 
de las Matrículas de Honor, 
que sólo beneficia a los que 
tienen dinero.

Diego Pérez 
(Económicas). Foto 

superior.
1- Sí, sobre todo los libros.
2- No sé que decir, porque 

nunca he sido becario, a pesar 
de haberla solicitado.

3- Que den más dinero pa
ra más gente.

Sandra Romano (Filología 
Clásica). Foto superior 

central
1- Sí, sale muy caro, sobre 

todo los libros.
2- Bastante, te pagan la 

matrícula y un poco de dine
ro, para la mitad de los libros.

3- Que pusieran más y me
jores bibliotecas, así nos aho
rraríamos mucho en libros.

Emilio Fernández 
(Historia). Foto de abajo

1- Sí, bastante caro. Lo mí
nimo que nos tendrían que 
dar es una beca para libros y 
matrícula gratuita.

2- Falla sobre todo con la 
gente que tiene salarios me
dios. Para los sueldos bajos 
funciona bien, pero para los 
demás bien.

3- La enseñanza en la Uni
versidad debía ser gratuita, 
para que pudiéramos dispo
ner de 40.000 pesetas para li
bros.

María Eugenia García 
(Empresariales). Foto 

ángulo derecho
1- Sí, bastante. La matrícu

la la puedes pagar con alguna 
ayuda. Pero los libros son to
dos muy caros.

2- Soluciona a algunos, pe
ro a otros como yo, nada.

3- Bibliotecas con más 
ejemplares. En las matrículas, 
que sólo tuviéramos que pa
gar asignaturas suspensas.

Paloma Arenas 
(Económicas)

1- Un poquito, sobre todo 
si suspendes alguna asignatu
ra.

2- Palla totalmente, dan 
las becas a quien quieren, no 
a quien se lo merece.

3- Debería preocuparse en 
general un poco más por la 
Universidad, porque la tiene 
abanadonada y hecha una pe
na.
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Rafael Rodríguez, S.L.
VENTA Y EXPOSICIÓN DE VEHÍCULOS NUEVOS

TODAS LAS MARCAS

ESTE MES, POR LA COMPRA DE SU VEHÍCULO NUEVO 
Y FINANCIANDO SU COMPRA CON MAPHRE FINANZAS:

LE OBSEQUIAMOS CON LOS 
SIGUIENTES REGALOS A ELEGIR
• T.V. COLOR CON MANDO DISTANCIA
• CADENA MUSICAL CON COMPAC DISC
• VIDEO CON MANDO A DISTANCIA
• COMPAC DISC CON MANDO A DISTANCIA (PIONER)

Dimmos de mis 
a miera de ocasión

Vía Complutense, 70 
Tels. 882 42 78/883 08 78 

ALCALÁ DE HENARES

Financiación mínim a 1.000.000 pías.
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EL ESPORTON

LA FUTURA PLAZA DE 
TOROS DE ALCALA(II)

w u»n irnos OE man «  <*•"**

Proyecto de plaza de toros

La concepción de lo que 
debe ser la futura plaza de 
toros nos hace concluir que 
su capacidad estará limita
da. En efecto, el espacio de 
localidades de tend:do no 
debe ser muy extenso por
que, al estudiar la curva óp
tica, es necesario hacer más 
altas las localidades más ale
jadas del callejón, lo que 
conlleva, además de algunos 
problemas arquitectónicos - 
engorrosos, pero resolví- 
bles-, otros a los que presta
mos atención y es que las 
plazas de toros con mucha 
pendiente son antipáticas y 
el alejamiento del especta
dor quita intimidad y no 
permite la participación del

público con el calor 
y pasión que debe 
tener este espectá
culo.

Decía el Maestro 
Domingo Ortega en 
su artículo “El tore
ro y las plazas de to
ros”: “ Estimo que el 
aforo ideal de la pla
za de toros es de 
12.000 a 14.000 es
pectadores. Estos 
espectadores a plaza 
llena pueden, todos 
ellos, participar inte
gramente del espec
táculo. La Plaza de 
Toros de Méjico y 

aún las de Madrid y Barce
lona dejan fuera de ambien
te a un gran sector de espec
tadores a quienes es mate
rialmente imposible entrar 
en el espectáculo, y por tan
to, gritan o aplauden sin 
oportunidad ni medida...”

La distinta bibliografía al 
respecto estima que la capa
cidad ideal nunca debe su
perar la cifra de 15.000 es
pectadores, porque ello lle
va a la pérdida de ambienta- 
ción, pero también señalan 
que aquellas de capacidad 
inferior a 8.000 localidades 
no resultan rentables.

Hemos entendido, des
pués de todas las considera

ciones que anteceden, a la 
hora de expresar gráfica
mente la plaza de toros de 
Alcalá, que dado las carac
terísticas de nuestra pobla
ción, dentro del ámbito tau
rino y de otros espectáculos, 
la proximidad con otras lo
calidades que acuden a los 
festejos, que la capacidad de 
la plaza debe ser aproxima
damente de unas 8.500 loca
lidades.

Otra cuestión importan
te y también en relación con 
el público, como parte inte
grante del espectáculo, el 
carácter ritual del mismo y 
sobre todo la gran impor
tancia de la luz, es la necesi
dad de mantener un único 
eje de composición. Al com
poner la plaza se ve existen 
tres ejes.

Una consideración en 
base al funcionamiento de la 
plaza de toros y de su traza
do nos lleva a pensar en la 
capacidad ideal y por tanto 
al tamaño de nuestra futura 
plaza. Hay dos puntos que 
hemos considerado:

- Es inadecuado el doble 
piso de graderío;

- No podemos modificar 
la disposición tradicional.

Alfredo Sanz Sacedón.
Club Taurino Alcalaíno

Conclusiones de la 
Junta Local dé 

Segundad

156 TRAFICANTES 

D E T EN ID O S PO R  
LA PO L IC IA  EN 

E L  U L T IM O  AÑO

En estos días se han he
cho públicas las conclusiones 
de la Junta Local de Seguri
dad de Alcalá, celebrada el 
pasado 8 de octubre, que 
contó con la presencia del al
calde-presidente de la misma, 
Florencio Campos, y los man
dos de los tres Cuerpos de 
Seguridad.

En la reunión se dio cuen
ta de los resultados de las úl
timas redadas antidroga re
alizadas en la ciudad, el 27 y 
28 de septiembre en la Plaza 
de la Juventud y el 7 de octu
bre en El Vivero, como ya in
formó LA CRONICA en su 
número anterior. En estas 
operaciones se incautaron 
190 dosis de heroína y se pu
do detener a 7 traficantes de 
la familia Fraile Muñoz.

También se facilitaron los 
datos estadísticos referentes 
al periodo octubre 90-sep
tiembre 91, que, sumando las 
operaciones de las brigadas 
de Seguridad Ciudadana y de 
Estupefacientes, son éstos: 
más de 4.000 dosis de heroí
na, 2.300 de cocaína, 1.400 
gramos de hachís y casi 400 
comprimidos psicotrópicos.

A consecuencia de estas 
actuaciones la Policía ha po
dido detener en todo el año a 
156 traficantes.

ESCUELA DE IDIOMAS DE 
ALCALÁ DE HENARES

YA PUEDES MATRICULARTE 
PARA EL CURSO 1991/1992

• Niños (a partir de 6 años)
• Adolescentes
• Adultos

CLASES PARA:
INFORMACIÓN E INSCRIPCION: D IM  do Ataco casado, 3  o* Dd»). alcalá de henares. TeL sss  01 7í
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E ncarnación Arm ero (parada)

1. - Sí, aunque muchas veces la 
culpa no es de los que consumen las 
drogas.

2. - Sí, a mí me desagradan muchí
simo. Si una persona fuma, que no 
contamine a los demás.

3. - Puede que con más vigilancia, 
encerrando a los "camellos", con más 
multas...

Ana Baixauli

1. - Sí, porque me parece que ha
cerlo es un mal ejemplo para los de
más.

2. - Sí lo son. Yo penalizaría el al
cohol, se ve a niños con "litronas" por 
ahí tirados.

3. - No lo sé, es dificilísimo. Las 
cosas al estar prohibidas llaman más 
la atención que si no lo estuviesen.

r 0 'fo.r
> 0

Los a lca la ín o s piden

David F ernández (estudiante)

1. - Sí, porque los ven los niños pe
queños pinchándose, dejan las jeri- 
guillas por ahí tiradas y puede pasar 
cualquier cosa.

2. - Hombre, son drogas, pero "me
nores", no son tan potentes, ni tan 
perjudiciales.

3. - Más vigilancia, sobre todo en 
lugares públicos donde saben que 
hay tráfico. .

Ju a n  E steban  Rayo (locutor radio)

1. - Si, porque la droga es una cosa 
muy perjudicial para cualquier perso
na.

2. - Según como se consuman pue
den ser bueno o malo y también de
pende la cantidad en que se tome.

3. - Lo que deberían de hacer es 
dejar a los drogadictos e ir a por los 
"camellos" que son los que tienen la 
culpa.

A ntonio M artín (jubilado)

1. - Sí, debe hacserse porque es
antimoral, antiestético, antihigiénico, 
etc. * . i

2. - Sí, yo antes era fumador y mé 
encuentro mucho mfcjor desde que lo 
he dejado, sonrosas perjudiciales.

3. - No sé, con mayor vigilancia, 
castigarla severamente, los drogadic
tos no son enfermos.
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P reg u n tas :

1. ¿PENALIZARIA EL CONSUMO PUBLICO DE DROGA?
2. ¿CONSIDERA EL TABACO Y EL ALCOHOL DROGAS?
3. ¿QUE MEDIDAS SE TOMARIAN CONTRA EL PROBLEMA?

ís  seguridad

9B
María Z ancada (parada)

1. - Creo que eso no solucionaría 
nada ni acabaría con el problema de 
la droga.

2. - Son "blandas”, pero drogas al 
fin y al cabo. Sobre todo el alcohol, 
que además es bastante perjudicial.

3. - Prevención, principalmente 
eso y con ello se intentaría eliminar 
este grave problema

Rocío Serrano  (am a de  casa)

1. - Yo las castigaría si se consu
men tanto en público como en priva
do. No deberían de existir.

2. - No tanto como los que se "pin
chan" pero sí lo son. No llevan a nada 
bueno, son perjudiciales.

3. - No sé, pero esto no lleva a na
da bueno, no me parece que se vaya 
por buen camino, a una solución.

A lm udena García (estudiante)

1. - No lo sé. La verdad, no sé si 
será mejor o peor el remedio que la 
enfermedad

2. - Sí, si que los son tanto como 
puedan ser las más duras

3. - Que vayan a por ellos, pero no 
a por los de abajo, sino a por los de 
arriba, a los jefazos.

C onso lación  R odríguez (am a de  
casa)

1. - Por supuesto, tendrían que es
tar totalmente prohibidas. No ten
drían que existir.

2. - Sí. Tengo una hija que fuma, 
pero no delante de mí.

3. - Que les "metan mano" a los 
"peces gordos" que la traen, no a esos 
pobres desgraciados.

Adelaida

1. - Por supuesto, es un mal vicio, y 
un mal ejemplo para niños y mayo
res.

2. - Sí, igual que todas las demás. 
Todo es malo.

3. - Prohibirlas radicalmente. Si 
fuésemos otro país las legalizaríamos 
todas pero aquí somos unos ignoran
tes.

Texto: A. Naranjo, Fotos: M.A. 
Pozuelo



18 de octubre de 1991 LA CRONICA del Henares/SOCIEDAD 56

VIAJE AL CENTRO DE LA TIERRA

Los cinco  esp e leó lo g o s del GIS, q u e  co m an d aro n  la expedición

Calles, plazas, parques, ave
nidas, sólo son una de las ca
ras de la ciudad. La otra, des
conocida, está en el subsuelo. 
Alcantarillas, vías, conduccio
nes, mías, oscuras y  misterio
sas, componen las entrañas de 
Alcalá de Henares, que esta se
mana hemos recorrido con el 
agua hasta el cuello.

Domingo, 9.30 de la 
mañana, en la Casa de la 
Juventud. Lorenzo Barra
gán, presidente del Grupo 
de Investigaciones Subte
rráneas (GIS), y Santiago 
Sanz, de la asociación juve
nil Henar, explican la cu
riosa excursión que vamos 
a emprender dentro de 
unos minutos.

“Vamos a entrar en una 
vía que surtía de agua, el 
siglo pasado, a parte de la 
ciudad. Estaremos a una 
profundidad máxima de 
diez metros, el agua os lle
gará al pecho y pasaréis 
mucho frío”.

Mi fotógrafo y yo, inex
pertos en este tipo de 
aventuras, revisamos asus
tados nuestro escaso equi
po: un chándal viejo, unos 
calcetines de lana, un chu
basquero y unas deportivas 
de cuando aún soñábamos 
con emular a Corbalán.

Desde allí, la expedi
ción, compuesta por cinco 
o seis espeleólogos, el res
ponsable de Henar y varios 
periodistas, partió hacia la 
finca de “Los Güitos”, muy 
cerca de la vetusta ULA.

Ataviados como si fué
semos a un concurso de 
disfraces, nos dirigimos a la 
entrada. Los espeleólogos 
vestían su traje de faena: 
un mono impermeable que 
les cubría desde el dedo 
gordo hasta el cuello, botas 
de agua hasta la rodilla, 
guantes resistentes y casco

luminoso. Nosotros tam
bién utilizamos uno de es
tos cascos, que, a fin de 
cuentas, era lo único que 
delataba nuestra misión, 
que en esos momentos más 
que nunca prometía ser ex
citante.

De uno en uno, pene
trábamos en la oscura 
oquedad, cuya armonía só
lo se alteraba con el des
lumbrante fogonazo del 
carbono encendido de los 
cascos y el ruidoso contac
to de las botas con el agua, 
que ya cubría a la altura de 
los muslos.

José Malfeito, espeleó
logo desde hace quince 
años y empleado de una 
empresa de ascensores en 
la “vida civil”, comanda la 
expedición. “En cuanto an
demos un poco se pasa el 
frío ya lo veréis”, comenta 
para tranquilizar los conge
lados ánimos de casi todos. 
“Lo malo es cuando el ni
vel del agua sube, aunque

sólo sea un centímetro”, 
añade con soma.

Este canal surtía de 
agua, sobre 1890, a las fin
cas y conventos de esta 
parte de Alcalá. Es la más 
larga que se ha encontrado 
por ahora: 2.300 metros.

Sin embargo, no es la 
más antigua: “en el Cam
pus hemos dado con otra 
que es de la época de los 
mozárabes, pero está en 
muy mal estado y casi de
rrumbada por completo”, , 
dice la pequeña espeleólo-
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En una d e  las  p a red es  aparec ía  un g rabado  de  una

ga Salomé Ríos, quien , 
más tarde y en las profun
didades de la vía, demostró 
que su escasa estatura no 
era impedimento para de
jar reventados de cansancio 
a los tres periodistas que 
intentamos, casi siempre 
sin conseguirlo, seguir su 
ritmo.

Nada más entrar en la 
alcantarilla -"esto no es una 
alcantarilla, el agua está 
limpia y no hay ratas", decía 
insistentemente el ‘jefe’ del 
GIS"- lo primero que venía 
a la cabeza era una imagen 
de Harrison “Indiana Jo
nes” Ford luchando en el 
Templo Maldito: la vía no 
superaba los 80 centíme
tros de anchura, el suelo 
era un barrizal que parecía 
nos iba absorver, las pare
des se iban juntando para 
unirse en el techo, a tres 
metros de altura, recubier
tas por sedimentos de cali
za e hierro, que en algunos 
tramos estaban tan concen
trados como para formar 
pequeñas estalactitas.

Las raíces de los olivos 
de la superficie se alargan 
casi cuatro metros buscan
do el agua, que está a una 
temperatura de 2 grados.

A veces forman una ma
raña infranqueable que, 
por la oscuridad absoluta y 
la imaginación sensibiliza
da, parecen los tentáculos 
de cualquier bicho peludo 
de imposible clasificación. 
“Si os engancháis con algu
na raíz, no os pongáis ner-' 
viosos ni tiréis con fuerza, 
porque se puede provocar 
un desprendimiento”, afir
ma Salomé Ríos.

■  ALCANTARILLAS 
MILENARIAS

Este conducto de bifur
ca en dos direcciones: una 
hacia la ULA, práctica
mente destrozada, y otra 
camino de Camarma, que 
atraviesa la N-II. Es una de 
las doce que el GIS calcula 
que hay en Alcalá de He
nares.

Hasta el momento han 
entrado en tres: Campus, 
“Los Güitos”, y una tercera 
bajo el colegio San Ignacio 
de Loyola. Entre éstas, la 
de la Universidad fue cons
truida en tiempos de los 
mozárabes, hace medio mi
lenio. Pero en lo que son 
iguales todas es en su mé

m ujer y re s to s  fósiles

todo de construcción, con 
las manos de unos hombres 
que, según Malfeito, “se 
cobraban en comida y alo
jamiento”.

Casi dos kilómetros y
medio excavados con pico y

pala a la luz de una lámpa
ra de aceite, suponían un 
trabajo “de chinos” que co
menzaba en un siglo y ter
minaba en el siguiente.

El sábado, quince jóve
nes hicieron el mismo re
corrido, previo desembolso 
de 1.500 pesetas. Tanto pa
ra ellos como para noso
tros, los periodistas, la ex
periencia supuso, aparte 
de una pulmonía de la que 
aún nos recuperamos, una 
sensación parecida a la que 
pudo vivir Pinocho en el 
vientre de la ballena.

El GIS realiza los pla
nos de todas estas vías, 
que, como todo lo que es
capa del conocimiento dia
rio, subsisten envueltas de 
una atmósfera digna de 
protagonizar cualquier pe
lícula de Alfred Hitchcock. 
La visión de una imagen 
humana en una de las pa
redes, y el descubrimiento 
de un fósiL.no podían fal
tar.
A. R. Naranjo. Fotos: Pozuelo

C asco , m ono y bo tas de agua  fueron ind ispensab les



C Angel Martin Puebla, n, 28 

(junto a la antigua cartel de mujeres| 

Tels.: 22 53 72 23 13 94

HERCESA.

Nuestras
prom ociones
destacadas
son:

EN GUADALAJARA
Centro Residencial y Comercial

Residencial Pastrana
a  i  c: a  i. a’ d  e  h e n a r e s

EN ALCALA DE HENARES 
Centro Residencial y Comercial

CJ A ngel M artín P ueb la , n.° 28 
(jun to  a  la an tig u a  cárcel de  m ujeres) 
Tels.: 22 53 72 - 23 13 94

EN GUADALAJARA 
Chalets

1



Elijan Vds.

C h a le ts

Pisos

Locales
C o m e rc ia le s

P arce las
R e s id e n c ia le s

O fic in a s

N a ves
In d u s tr ia le s

Fincas

A p a r ta m e n to s

H o y

La V ag u ad a:

C Angel Martin Puebla, n. 28 

(junto a la antigua cárcel de mujeres| 

Tita.: 22 53 72 23 13 94

HERCESA.

No lo  dude más 

Disponemos del mayor Centro 

Comercial con todo lo necesario 

para su actividad 

y viviendas

desde 1 hasta 5 dorm itorios.

Y todo esto con grandes 

facilidades de pago en el centro 

de Guadalajara.

Acérquese a comprobar cómo 

avanzan las obras al 

ritm o previsto.

El Piso P iloto de La Vaguada es la Antesala de su hogar. Disfrútelo.
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U na m u estra  a lca la ín a  irá  a  M oscú el añ o  próxim o

MUSICA Y CANCIONES FOLCLORICAS 
EN LA LA I MUESTRA DE ARTESANIA RUSA

Valentina Maximovic, una in térprete y el a lcalde  C am pos

La I Muestra de Artesanía Rusa 
se inauguró el pasado sábado a me
diodía, en el Colegio del Rey, en 
cuyo claustro se han dispuesto bor
dados, pañuelos de seda pintados a 
mano, bandejas de metal grabado, 
’matriochkas’ (típicas muñecas ru
sas escondidas unas en otras), joyas 
y demás objetos de la exposición.

Asistieron a la inauguración el 
alcalde de Alcalá de Henares, Flo
rencio Campos, la concejal de Cul
tura, Lola Pérez, el presidente de 
Fomentur, Manuel Melgarejo, el 
director de la Fundación Colegio 
del Rey José María Nogales, el ge
rente del Organismo municipal de 
Desarrollo de Empleo, así como la 
directora de la Escuela de Artesa
nía de Moscú, Valentina Maximo
vich, junto con una nutrida repre
sentación de los artesanos autores 
de los trabajos.

■  ARTES APLICADAS

La Escuela de Artesanía de 
Moscú se abrió en 1943, y desde en
tonces ha licenciado a más de dos 
mil artesanos, la mayoría de los cua
les trabaja en fábricas de artes apli
cadas que producen objetos de de
coración.

Valentina Maximovich y Floren
cio Campos intercambiaron saludos 
de amistad en un pequeño ritual 
consistente en mojar un pedazo de 
pan en un cuenco con aceite de oli
va que les ofrecieron dos jóvenes 
vestidas con trajes típicos.

A continuación varios cantantes 
interpretaron canciones del folclore 
ruso, acompañados por un cuarteto 
de músicos que tocaban instrumen
tos típicos, como la balalaika.

El alcalde y su esposa, que reci
bieron varios regalos de la directora 
de la Escuela de Artesanía moscovi
ta, visitaron la muestra situada en el 
claustro del Colegio del Rey, junto

a otros representantes de los orga
nismos que han preparado la Mues
tra. Valentina Maximovich explicó 
a sus acompañantes diversos aspec
tos de la creación de las labores ar- 
tesanas, con la ayuda de dos intér
pretes.

■  DESFILE DE MODELOS

Tras la visita, todos los asistentes 
pasaron al salón de actos, donde 
presenciaron un desfile de modelos 
ataviadas con trajes tradicionales 
que fue amenizado con música de 
compositores rusos. Uno de los in
térpretes explicó la función que te
nía cada una de las prendas que 
componían los trajes, y las tareas en 
que se usaban estos.

El martes por la tarde, los direc
tivos de Fomentur nombraron So
ria de Honor de la asociación a la 
directora de la Escuela de Artesa
nía de Moscú, Valentina Maximo
vich, en un sencillo acto celebrado 
en la sede de la Muestra, el Colegio

del Rey.
Además, el presidente de la aso

ciación que promociona el turismo 
en Alcalá, Manuel Melgarejo, y el 
gerente, José María Manrique, le 
entregaron a la directora una placa 
conmemorativa de la estancia de los 
artesanos en Alcalá. Valentina Ma
ximovich regaló a Fomentur una 
bandeja grabada con técnicas usa
das desde el siglo XV.

Félix Rodríguez

OCASION
Vendo Televisor Sanyo de 24 

pulgadas y Vídeo Sanyo de 4 cabe
zas.

T o ta lm en te  nuevos

Los dos tienen solamente tres 
meses de uso y tienen un año de 
grarantía.

U rge p o r tra s la d o

Tel. 882 41 37
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Mañana, sábado, y el domingo, a las 21 horas

T.I.A. VUELVE 
CON "HISTORIA 

DE UN PECHICIDIO”
Mañana vuelve a rep

resentar en el Teatro Sa
lón Cervantes la asocia
ción cultural Teatro In
dependiente Alcalaíno, 
con la revista "Historia 
de un pechicidio", de 
Lauro Olmo. Esta obra 
fue estrenada en su nue
va versión el pasado 15 
de junio, en la Casa de la 
Juventud, donde contó 
con un lleno total de la 
sala.

La obra tuvo su pri
mera representación en 
febrero de 1985, pero se 
ha hecho una nueva ver
sión en la que se han in
troducido más números 
musicales, en un un no
vedoso montaje en for
ma de revista. Ahora se 
ha cambiado la esceno
grafía en su totalidad, y 
se han incorporado nue
vos personajes, en lo que 
es una re-creación de la 
obra respecto a la de 
1985.

■  REVISTA

"Historia de un pechi
cidio" cuenta las vicisitu
des de una compañía de 
teatro de provincias a fi
nales de los años sesenta, 
cuando se dispone a es
cenificar el penúltimo 
ensayo general de una 
revista. Se espera que al 
día siguiente un funcio
nario de la censura ofi
cial vea la obra, para juz
garla y otrogar el permi
so correspondiente.

La obra es una revista 
que cuenta una historia 
ambientada en la época 
medieval, sobre una mu
jer para quien es una tra
gedia tener unos pechos 
muy grandes, por lo que 
quiere cortárselos. Sin 
embargo, el relato, tal 
como lo conocen ahora 
sus descendientes, no 
coincide mucho con lo 
que fue en la realidad. 
Por eso, un restaurador 
de libros antiguos se en
carga de averiguar el pa
sado.

■  DOCE AÑOS Y 
DOCE OBRAS

TIA se creó en junio 
de 1979 y en todos estos 
años ha llevado al esce
nario doce obras y ver
siones teatrales, además 
de participar en numero
sos actos culturales, co
mo el Homenaje a Gar
cía Lorca, las dos prime
ras ediciones del Tenorio 
Itinerante o el Festival 
Cervantino de Guana
juato, de Méjico.

Félix Rodríguez

GUADALAJARA

Alquilo local de 60 
m2, recién acondiciona
do para consultas, ofici
nas, agenicas, etc.

Calle San Roque 
(peatonal).

T el.911- 
22 47 35

Alcala de Henares
TEATRO IN DEPENDIENTE  

ALCALAINO

PRESENTA

' H I S T O R I A  D E  
U N  P E C H I C I D I O '

D ía s  1 9  y  2 0  -  O c tu b re  -  2 1 ,0 0  h . 
P re c io  ú n ic o  d e  3 0 0  p ía s .

PRÓXIMAMENTE ESTRENO:
C O M PA Ñ ÍA  D E  JU L IE T A  SERRA N O  

P r e s e n ta :

'VIAJE DE UN LRGO DÍA HACIA IA NOCHE'

DE EUGENIO O'NEILL

D ías 25, 26 y 27 - O ctubre  - 21,00 h.

Ya están a  la venta las entradas en la taquilla 
del Teatro en horario de 18,00 a 21,00 n.

Hoy día 18 se inaugura la exposición 
de pinturas José María Ibáñez (TXEMA), 

en colaboración con ITINER Red de 
Exposiciones de la Comunidad de Madrid, 

en la Casa de la Entrevista, calle San 
Juan, s/n a las 19,00 horas.
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El e scu lto r Pepe N oja, a rtífice  
del proyecto

ALCALA, POSIBLE SEDE 
DEL MAYOR MUSEO AL 
AIRE LIBRE DE EUROPA

A nteproyecto fotográfico del m u seo  al aire libre

El escultor Pepe Noja 
presentó el pasado vier
nes a los “líderes” de los 
tres partidos del Ayunta
miento -PSOE, PP e IU- 
un proyecto que, pen
diente de su aprobación, 
podría traer a la ciudad el 
mayor museo escultórico 
al aire libre de toda Eu
ropa. Esta ambiciosa idea 
supondría la instalación 
de 147 esculturas y tres 
grandes monumentos - 
firmados por igual núme
ro de artistas- en un pla
zo de los tres años. Las 
zonas pensadas para al
bergar estas obras son las 
murallas de la ciudad, la 
Cruz Verde y la Vía 
Complutense, lo que da
ría un aspecto moderno y 
espectacular a todo el 
municipio. El proyecto 
no estará concluido hasta 
1993, y se concretará en 
tres fases. La primera,

con 48 esculturas y dos 
monumentos a principios 
de 1992, la segunda, en el 
mismo año, traería 50 es
culturas, y, finalmente en 
1993, el museo quedaría 
completo con 49 figuras y 
un monumento.

De esta forma, el mu
seo alcalaíno se convert
iría, de entrada, en el 
más grande de Europa 
entre los de sus caracte
rísticas, por encima del 
prestigioso Kroller Mü
ller holandés. A su con
clusión, pasaría directa
mente a figurar entre los 
siete más importantes del 
mundo.

Pepe Noja prefirió no 
hacer declaraciones hasta 
que no sea oficial la 
aceptación de su proyec
to, si bien aseguró que en 
él participarían los más 
importantes escultores 
del país. A.R.N.

P in tu ra

JOSE LUIS BUSTOS EXPONE 
EN LA SALA REVILLA

1 * H i]

Desde el pasado día 11 y 
hasta el próximo día 27 el 
pintor José Luis Bustos expo
ne en la sala Revilla doce de 
sus conocidos grabados de 
plata sobre cerámica, a los 
que ha añadido siete dibujos 
originales que ha grabado en 
plata sobre cobre.

Bustos, toledano, tiene 45 
años y reside en Alcalá desde 
1973. Es un creador autodi
dacta en el grabado de plata 
sobre cerámica. Expuso por 
primera vez en el III Maratón 
Cultural de la Caja de Ma
drid, donde mostró obras ba
sadas en temas de grandes 
pintores tales como Goya, Pi
casso, Dalí, etc.

Volvió a participar en los 
siguientes tres Maratones 
Culturales de la entidad de 
ahorro, dedicando el último a 
obra sobre “Paisajes alcalaí- 
nos”. El año pasado presentó 
sus grabados en el Centro de 
Artesanía de Alcalá donde 
actualmente tiene su estudio 
taller.

En este año ha celebrado 
exposiciones en el Centro 
Cultural de Las Rozas. En 
Leganés representó a Alcalá 
de Henares junto a otros ar
tesanos. Ha sido invitado a 
participar en la Muestra de 
Artesanía que se realizará en 
Moscú en el mes de diciem
bre. F.R.
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Y FINANCIANDO SU COMPRA CON MAPHRE
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LA CASA DE LA JUVENTUD DE 
TORREJON: PARA ESTAR EN LA ONDA

No se trata de crear un coto priva
do para los jóvenes, no, la Casa de la 
Juventud no es eso. Tampoco es un 
lugar donde se reúnan drogatas co
mo hace tiempo creían algunos. Sim
plemente, la juventud necesita que la 
informen sobre todo aquello que le 
puede interesar, y aquí lo hacen, éste 
es su cometido.

Concursos de fotografía, comic, 
"graffitis", cursos de idiomas en el ex
tranjero, campos de trabajo, viajes, 
cómo hacerse el carnet joven euro
peo, qué hacer para que las vacacio
nes resulten más baratas, derechos y 
deberes de las "aur-pair" -eso de con
vivir con una familia extranjera y cui
dar los niños y otras tareas de la casa 
a cambio de alojamiento y manuten
ción , que tan de moda está hoy en 
día-, son algunas de las cuestiones so
bre las que se asesora.

Pero no todo es de color de rosa, 
pues en estos momentos las personas 
encargadas de desempeñar tal tarea 
son tres, si bien hasta hace poco 
tiempo era Juan José Barrero, coor

dinador de la Casa de la Juventud, el 
único capitán de este barco, que a su 
juicio, no se encuentra a la deriva, 
"aunque la juventud - asegura- sigue 
siendo el patito feo de toda la políti
ca municipal".

Con la esperanza de que ésto deje 
pronto de ser así, Juanjo y sus com
pañeros se afanan en los preparati
vos de lo que será la octava semana 
de la juventud, a celebrarse entre el 
21 y 27 de octubre.

■  TAMTAM GO!

Entre los actos organizados cabe 
destacar la actuación del grupo ex
tremeño Tam Tam Go!, el sábado 26, 
en el gimnasio de la Casa de la Cul
tura.

Si bien, como se suele decir, va
mos a Cpmenzar por el principio, que 
no es otro que la inauguración oficial 
de esta Semana con la participación 
de los políticos del municipio, lo que 
tendrá lugar el día 21 a las siete y me

dia. Le seguirá un espectáculo de 
hipnotismo, "más que nada para 
atraer a la gente, porque ya sabemos 
que los formalismos de las presenta
ciones no suelen agradar a casi nadie, 
y menos aún a la juventud", comenta 
Barrero.

El "show" de hipnosis se celebrará 
en el teatro José María Rodero y lo 
protagonizará Anian, un especialista 
en conseguir que la gente se compor
te como un cerdo o un gato, y otras 
muchas cosas más.

■  RACISMO

Durante esta Semana también ha
brá tiempo para "la parte seria", co
mo dice el coordinador de la Casa de 
la Juventud, y por ello se han progra
mado tres conferencias que tratarán 
temas de actualidad, tal que: nacio
nalismos, crisis del comunismo y la 
nueva izquierda, y el racismo.

Como ponentes se espera la pre
sencia de Julián Ariza, de Santesma- 
ses, uno de los principales teóricos 
de la izquierda socialista, y asociacio
nes de inmigrantes y de gitanos.

Otras actividades previstas son la 
celebración de competiciones depor
tivas -fútbol sala y baloncesto-, cam
peonatos de billar, pimpón y de chi
nos, además de celebrarse una exhi
bición de skate board a cargo de jó
venes profesionales, algunos de ellos 
de la Base Aérea, que han invadido 
la mayoría de las plazas de las ciuda
des con sus monopatines, con los que 
hacen auténticos juegos malabares.

Y por si fuera poco, toda aquella 
persona interesada en probarlo lo 
podrá hacer. Los especialistas en es
tas acrobacias les enseñarán unos 
cuantos trucos -eso sí, sólo uno po
cos, no vaya a ser que despúes les ha
gan la competencia- para poder man
tenerse sobre esa pequeña tabla de 
cuatro ruedas sin caerse de "culo" a la 
primera intentona.

Empresa de panificación Industrial, por 
ampliación do su plantilla precisa para su 

fábrica do Miralcampo, Azuquoca do Honores 
(Guadal ajar a), cubrir puestos do:

M ecánico Electricista
SE EXIGE:
• Formación de maestría Industrial o FP 2
• Experiencia de 2 años en mantenimiento de 
íneas en proceso continuo.
• Dominio de automatismos eléctricos, neumáticos y 
controladores programables (P.L.C)
•  Conocimientos de mecánica en gral, motoreductores, 
transmisiones, etc.
• Se valorará positivamente conocimientos de frío Industrial 

jlós.
id  preferente, no superior a 35 años

• Salario de acuerdo con experiencia y valía 
demostrada por el candidato

Interesados enviar urgentemente curriculum vitae al 
Apartado de Correos 75 

Azuqueca de Henares (GUADALAJARA)
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Los B-boys también tienen reser
vada su actuación. Se encargarán de 
poner fin a la popular pared de los 
graffitis, que se encuentra en pleno 
corazón de Torrejón. Esta será la no
ta de color de la Semana.

Y la nota musical la pondrá, junto 
a Tam Tam Go!, cuatro grupos de 
rap torrejoneros: Top Production, 
We solos, Me Fresh and The Fresh 
Posse -formación integrada exclusi
vamente por chicas- y Three D.

■  TELEVISION

La octava edidión de estas jorna
das juveniles se diferencia de las an
teriores en que durante los siete días 
emitirá una televisión local, que reci
birá el nombre de Canal Joven To
rrejón, y dicha experiencia la realiza
rán aquellos alumnos que participa
ron en los cursos de vídeo, radio y 
prensa organizados en anteriores 
años por este organismo municipal.

"Serán cuatro o cinco horas de 
emisión, por las tardes, y lo que se 
pretende es reflejar el ambiente ju
venil de esta localidad", explica Juan- 
jo Barrero.

Con esta iniciativa la Casa de la 
Juventud quiere no sólo divertir, sino

también borrar por completo la ima
gen que años atrás se creó en torno a 
ellos, y que no era otra que ser un lu
gar donde se reunían los drogatas.

■  IDE DROGATAS, NADAI

"Es verdad -indica Barrero- que 
en nuestros comienzos la gente que 
venía aquí era de carácter marginal 
y, hasta cierto punto, ésto se convir
tió en un gueto, donde se reunían 
heavys, pijos, aunque cada uno por 
separado. Pero no tardaron en surgir 
roces y malos rollos entre estos dis
tintos grupos".

Sim embargo, las desavenencias 
internas y el ambiente que reinaba 
en el local de esta institución estaba 
muy lejos, según su coordinador, de 
posibles relaciones con la droga. "In
cluso mientras estaban aquí no se 
pinchaban, cosa que sí podía que hi
ciesen fuera".

"En estos momentos los vecinos 
de Torrejón ya no nos miran con ma
la cara, gracias a que nos hemos diri
gido hacia experiencias más abiertas: 
viajes, concursos; sin centrarnos en 
un tipo de gente en concreto", argu
ye Juan José Barrero.

MARI PURI 
EXPRESS

Así de curioso es el nombre de 
la revista que el taller de prensa de 
la Casa de la Juventud ha venido 
publicando cuando le era posible. 
Siempre pendiente del dinero y 
salvando algún que otro obstáculo.

"La Mari Puri", como se conoce 
popularmente a esta publicación 
ha visto la luz en más de seis oca
siones, y en todas ellas ha gozado 
de un éxito significativo debido, en 
gran medida, a su presentación: las 
fotografías -algunas de notable ca
lidad- se entrelazan en sus páginas 
con toda la información que inte
resa al joven, consiguiendo con 
ello un efecto visual de cómoda, 
divertida y ágil lectura.

Las obras de los ganadores de 
los comic, poesía, fotografía, rela
tos, que organiza este organismo, 
las entrevistas a grupos del pop es
pañol, como: La Frontera, Danza 
Invisible, Un pingüino en mi as
censor; y críticas de cine, confor
man el contenido de "Mari Puri".

Además, se crearon secciones 
que han quedado grabadas en la 
mente de aquellas personas que la 
seguían habitulamente, tal es el ca
so del Horóscopo, imposible de 
entender, así por ejemplo a los li
bra se les decía: la vida es muy du
ra para vosotros porque los tisitios 
os turulan todos los estomas...; y 
del Consulturio Sentimental, que a 
la siguiente petición de un escor
pio: "querida Mari Puri, soy miope, 
padezco asma, cojeo ligeramente 
de las dos piernas, qué me aconse
jas", respondía: Funeraria, Carre
tera de Loeches, 5. Teléfo
no:! 100101, con el prefijo 500 pa
ra las llamadas fuera de Torrejón.

Es comprensible el porqué del 
éxito de estos dos apartados. Ade
más hay que tener en cuenta en el 
caso del horóscopo que éste suele 
ser muy leído en el resto de los 
diarios, aunque sea sólo para reír
se de las recomendaciones que nos 
hacen, que casi siempre son las 
mismas.
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C uando  aú n  no se ha  in iciado la p rim e ra  e ta p a

APROBADO EL COMIENZO DE LAS 
OBRAS DE LA II FASE DEL GRAN PARQUE

Se convertirá un vertedero en zona verde
En el Pleno que la corporación 

municipal celebró el pasado 15 de 
octubre se aprobó la adjudicación y 
comienzo de las obras de la segunda 
fase del gran parque, que prevé la 
conversión del vertedero próximo al 
polígono de Las Monjas en zona 
verde.

Dichas obras se van a realizar 
cuando aún no se ha iniciado la pri
mera etapa de este gran parque, lo 
que provocó la abstención del PP, 
mientras que Izquierda Unida, Gru
po Independiente y Partido Socia
lista votaron sí.

Según manifestó el concejal de 
Urbanismo y portavoz socialista, 
Carlos Muñoz, el que la fase II se 
lleve a cabo sin ni siquiera estar la 
primera iniciada es posible porque 
el órgano adjudicatorio de esta últi
ma es la Comunidad Autónoma de 
Madrid, mientras que la responsabi
lidad de la segunda recae en el 
Ayuntamiento de Torrejón.

Además, Muñoz esgrimió una ra
zón, a su juicio, de más peso, que es 
el hecho de que la financiación de 
esta segunda fase con 83.000.000 
millones de pesetas, procedentes los

Uno de  los m om entos

Francisco  M uñoz, portavoz socialista , jun to  al a lcalde , J o s é  Pina

fondos europeos (FEDER), está su
jeta a unos plazos que deben cum
plirse si no se quieren perder. Aquí 
radicaría la necesidad de que las 
obras comiencen cuanto antes.

Asimismo, el portavoz socialista 
hizo hincapié en que la ejecución de 
una fase sin que la otra se haya ini
ciado no es incompatible. Sin em
bargo, el PP no es de la misma opi
nión, ya que manifestó que "el inicio 
de la segunda fase sin estar la pri
mera va a suponer un incremento 
del coste, ya que se tendrán que ha

bilitar infraestructuras como alcan
tarillado y alumbrado". Esta circuns
tancia se resolvería, según los popu
lares, si la fase I estuviese finalizada 
o, al menos, empezada.

Los motivos por los que el gran 
parque I, que se instalará en la zona 
del mercadillo, todavía no se ha re
alizado son el necesario desplaza
miento de una valla de la Base de 
Automovóviles, cercana a la esta
ción de ferrocarril, y la existencia de 
una chabola en el lugar.

Por otra parte, se trató también, 
durante la sesión plenaria, la remo
delación y reforma de cuatro barrios 
de la localidad: San José, Castillo, 
Santiago y Zapatería.

■  CARAMELOS

d e  la sesió n  plenaria

Por último, destacar que el hu
mor hizo acto de presencia en más 
de una ocasión en el transcurso de 
las seis horas de Pleno y, tal vez, la 
más curiosa fue la que protagonizó 
el portavoz del grupo Inde
pendiente, José de Cruz, cuando se 
levantó de su asiento y repartió ca
ramelos al resto de concejales y lan
zó unos cuantos al público. Ante las 
carcajadas de los presentes el alcal
de, José Pina, dijo: "es como en Vip 
noche".

Celia Iglesias
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"Los parques, tomados por los camellos"

LAS FRONTERAS EN 
CONTRA DE LA DROGA

La asociación de veci
nos del barrio Las Fronte
ras de Torrejón de Ardoz 
realizará una marcha, ma
ñana sábado, en protesta 
por el incremento de la 
venta de droga en la zona, 
según ha manifestado a 
LA CRONICA DEL HE
NARES su presidenta, 
Carmen Melero.

La manifestación parti
rá del barrio y finalizará en 
la puerta de la comisaría 
de policía de este munici
pio.

La presidenta de la aso
ciación vecinal aseguró, al 
referirse al estado actual 
de la barriada, que "últi
mamente han venido caras 
nuevas y, además, los par
ques que pedimos al 
Ayuntamiento que arre
glase con columpios para

los niños han sido tomados 
por los camellos".

En estos momentos, a 
juicio de Melero, son nue
ve o diez familias las que 
manejan la droga. Asimis
mo, con la manifestación 
de mañana, estos ciudada
nos pretenden que el 
Ayuntamiento se tome el 
problema más en serio.

"Nosotros queremos 
que se registre tanto al 
que viene a comprar como 
al que vende, aunque sean 
chicas, porque como ahora 
los que pasan las papelinas 
son los niños y las mujeres, 
la policía, que suelen ser 
hombres, no puede regis
trar a estas últimas, por 
eso pedimos que sean las 
mujeres policía las que se 
ocupen de ésto", dice Me
lero.

MATA A SU HERMANO 
EN UNA RIÑA FAMILIAR

Un joven de 29 años 
mató el pasado sábado a 
su hermano Francisco, de 
26 años, residente en To
rrejón de Ardoz, en el 
transcurso de una riña fa
miliar. Los hechos ocu
rrieron, según fuentes 
policiales, alrededor de 
las once de la noche del 
pasado sábado, día doce 
de octubre, en el número 
26 de la torrejonera calle 
de Londres.

A esa hora se suscitó 
una reyerta en el seno de 
la familia, durante la que 
Rafael Guillén terminó 
con la vida de su herma
no Francisco. Poco tiem
po después de que ocu
rriesen los hechos, se 
personaron en el lugar

del suceso miembros de 
un coche radio patrulla, 
cuyos agentes detuvieron 
al presunto autor.

Esta no era la primera 
vez que Rafael Guillén se 
mostraba brusco con sus 
familiares. En más de una 
ocasión les había amena
zado, según informaron 
fuentes policiales. Asi
mismo, el presunto homi
cida, además de tener 
problemas con la droga, 
cuenta con numerosos 
antecedentes, un total de 
dieciséis, algunos de ellos 
por agresión a los herma
nos.

El cuerpo de la vícti
ma fue trasladado al de
pósito de la localidad de 
Alcalá de Henares.

Teatro Awiicipul
J O S E  M A R I A  R O D E R O

Torrejón de Ardoz

CARTELERA
DÍA 19 OCTUBRE; SÁBADO. 2 0 ,0 0  H

ACTUACION EN DIRECTO DEL 
GRUPO FOLKLORICO VILLA DE MADRID

DÍA 20  OCTUBRE; DOMINGO 2 0 .0 0  H.

"ARBOL TEMBLOROSO" 
de Joan Balxas

Un espectáculo poético de Imagen y movimiento, 
con coreografía de Joan Balxas (Festival de Otoño)

DIA 21 OCTUBRE; LUNES 19,30 H.

DENTRO DE LA VIII SEMANA DE 
LA JUVENTUD "ANIAN" 

SHOW DE HIPNOSIS

I FESTIVAL DE O N E  ESPAÑOL
¡DÍA 24  OCTUBRE; JUEVES 2 9 ,0 0  H. ¡ 

INAUGURACIÓN

PROYECCIÓN DE LA PELÍCULA

••AY CARMELA"

DÍA 25 OCTUBRE; VIERNES 2 0 ,0 0  H. j

PROYECCIÓN PELÍCULA
"BOOM, BOOM"

DÍA 27  OCTUBRE; DOMINGO 2 0 ,0 0  H. 
CLAUSURA

PROYECCIÓN DE LA PELÍCULA

"CÓMO SER MUJER Y NO MORIR 
EN  E L  INTENTO"

TEATRO MUNICIPAL JOSE M" RODERO
C / L o n d re s , 3 . Tel. 6 7 5  10 50  (Ext. 27) 

y 6 7 7  2 3  10. T O R R E JÓ N  DE ARDOZ 

HORARIO TAQUILLA:
Jueves, viernes, sábado y domingo de 18 a 20 h.
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VIKING TUDOR MAGNUN NEUMATICOS SERIE 80 FIRESTONE MICHEUN PIREUJ ST-800

MODELO REF PRECIO MODELO REF PRECIO
W. PASSAT W. POLO 
W. SANTANA 
AUDI 50-80

NO 01 
45 AH

5885 pt.
FORD FIESTA 
ESCORT, ORION 
SIERRA

NF 48 
48 AH 7485 pt.

CORSA 
R-4. 5-5, 
R-6, R-7,

135-13 4695 5495 3995

R-4, R-5, R-6, 
R-12, R-14

PANDA

45 AH 5485 pt. R-5 ' 48 AH 7485 pt. CORSA G T,P

ALFA 33,CITROEN VISA
FIAT CROMA
OPEL CORSA, KADET

No 8 
44 AH

R-6, R-7, R-12, R-18 
FUEGO

205, P 309, 
IBIZA, 145-13 5295 6195 8095 4625

SUZUKI NV 48 SAMBA

ALFA 75 SEAT FURA 
IBIZA 1000, 1500 
MALAGA, MARBELLA, 
PAPNDA, RONDA

N«10 
44 AH

SJ-41D, SJX M 410 
TALBOT SOLARA 
HORIZONT SAMBA

48 AH 7495 pt. REGATA, ES
CORT, KADET, R- 
12. R-9, RONDA,

155-13 5995 6795 6685
5075

SEAT, MARBELLA 124 NV 50 MALAGA

FIAT CROMA, TIPO 
UNO DIESLEL, FORD 
ESCORT, FIESTA D .t 
ORION D, R-SUPER- 
CINCO, R-20TS

FURA, RITMO 75, RON- 50 AH 7595 pt. SERIE 70 FIRESTONE MICHEUN F.REUJ ST-800
DA, IBIZA, MALAGA

CORSA, 
SUPERCINCO, 
POLO COUPÉ, AX 
14, VISA

NO 11 
55 AH

6985 pt. SUPERCINCO, R-9. 
R-11, R-EXPRESS, 
R-19

NV 50 
50 AH 7595 pt. 155/70-13 5695 6845 6675 4975

AUDI 80, AUDI 80, 100 
CITROEN CX, C -15, 
RENAUL D.

N«14 
66 AH

7995 pt.
OPEL DIESEL, 
PEUGEOT DIESEL 
RENAUTL DIESEL

NV 75 
75 AH 10995

REGATA 70,
P 205, P 309, R-9, 
R-11

165/70-13 6375 7675 7395 5575

SEAT IBIZA, 131 D, MA
LAGA D. PEUGEOT 
304 0 ,4 0 4

SEAT DIESEL

No 15 
70 AH

8995 pt. FORD TANSIT NV 80 
80 AH 10985

R 11 TXE, 131, 
HORIZON

175/70-13 7245 8725 8400 6385

NORAITTO pon» a 
tu disposición 
1.100 m2 ds 
Honda y estación, 
donde usted elige 
el producto que 
buso* y es aconeejado 
por

nuestra tienda

OFERTA DE LANZAMIENTO 
EN BATERÍAS Y NEUMÁTICOS
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Fútbol

EL ALCALA PERDONO LA VIDA AL 
VI LLAVERO E EN EL PRIMER TIEMPO

Campo: Estadio Municipal de Villaverde. Terreno en malas condiciones, con 
barro y lluvia. Buena entrada.
Domingo 13 de octubre. 11,30 horas. Séptima jornada del Grupo VII de Tercera 
División.
Resultado: Villaverde Boeticher 0 Alcalá 0
Villaverde: Cordero, Toñín, Mini, Ruiz Roso, Curiel, Albino, Solis, Luis María, 
Jesús, Moya y Cerratos (Tito).
Alcalá: Alía, Rubio, Dani, Moya, Vela, Antonio, Morcillo, Caballero, Mejías (De 
Miguel), Montero (Barrero) y Javi.
Arbitro: García Mochales. Mal. Mostró tarjetas a Toñín, Curiel, Moya, Anto
nio, Morcillo, Caballero y Montero.

Javi en  el últim o m inuto, a punto  estuvo  d e  m arcar

Segundo partido consecutivo 
fuera de casa, y de cuatro puntos se 
han conseguido dos y lo más impor
tante dos positivos. Aunque puede 
saber a poco, ya que con el Naval- 
carnero a falta de diez minutos se 
ganaba de dos goles y se empató el 
partido.

Frente al Villaverde el partido 
estuvo muy igualado y cualquiera de 
los dos pudo ganar, sin embargo el 
marcador no se movió y se quedó en 
el 0-0 inicial. Clemente varió la ali
neación del Alcalá para este parti
do: debutó Montero en la vanguar
dia alcalaína, con Vela en la defensa 
sustituyendo a Amorós y la ausencia 
de Quique en el centro del campo.

En el primer minuto de juego, 
Mejías contó con una clarísima oca
sión de gol, marchándose el balón 
por escasos centímetros fuera de la 
meta de Cordero. Un claro penalty

sobre Luis María no fue señalado 
por el árbitro en el área alcalaína.

Las oportunidades de gol eran 
protagonizadas por los dos equipos, 
resultándo ser un partido ofensivo, 
donde las vanguardias prevalecieron 
ante las zagas. El alcalaíno Moya se 
mostró como un verdadero coladero 
en su posición de libre, dejando en 
muchas ocasiones a Alía totalmente 
vendido.

El Villaverde poco a poco, se 
asentó en el campo mejor que el Al
calá dominando la parcela ancha 
con el número 10 Moya como el 
hombre más acertado. A pesar de 
esto, Antonio- desaprovechó la me
jor oportunidad de marcar del en
cuentro, lanzando el balón al poste 
después de desembarazarse en sen
dos driblings de varios jugadores del 
Villaverde.

Los errores de Alía y los nervios

VILlfll/ERDE fiLCflLfl
O  o

de los defensas alcalaínos provoca
ron la incertidumbre en el marca
dor, produciéndose ocasiones claras 
del Villaverde en las botas de To
ñín, Luis María y Moya que no fue
ron gol por muy pocos centímetros.

■  ABURRIMIENTO

La segunda parte de este en
cuentro, fue completamente distinta 
a la primera, ninguno de los dos 
equipos contó con ocasiones claras 
y el aburrimiento y el tedio fueron 
los protagonistas estelares de la re
anudación del encuentro.

Reseñable solamente contar la 
mejoría en el juego de Moya que se 
mostró más tranquilo en sus accio
nes y sobre todo Alía que con dos 
paradas de antología consiguió que 
los de Villaverde no se adelantaran 
en el marcador.

En el último minuto Javi en una 
jugada embarullada a punto estuvo 
de conseguir el gol de la victoria al
calaína. Un segundo tiempo para ol
vidar y un primero donde algún gol 
tuvo que subir en el marcador ya 
que oportunidades claras tuvieron 
los dos bandos.

El Alcalá está en la tercera posi
ción a un punto del Móstoles y del 
Aranjuez; no pierde comba de los 
primeros puestos a la espera de re
solver en los partidos disputados 
fuera del Val, donde está perdonan
do demasiado a sus rivales. Aunque 
lo importante y lo esencial sea colo
carse dentro de los cuatro primeros 
puestos para clasificarse a los play 
off por el ascenso de la ansiada Se
gunda División B.

Luis Cambil
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B alonm ano

PUZOVIC DE PENALTY CONSIGUIO 
DESNIVELAR UN IGUALADO PARTIDO

Cancha: Pabellón Ruiz de Velasco. Menos de media entrada.
Sábado 12 de octubre. 18,00 horas. Quinta jornada del Grupo B de la División de 
Honor.
Resultado: Juventud Alcalá 26 (13) Helados Alacant 25 (12)
Juventud Alcalá: Manolo, Elberdín, Camacho (1), Trives (4), Cihurí (1), Puzovic 
(11,5 de p.), Szucs (4), Antúnez, Coté (1), Pradas (4) y Gómez.
Helados Alacant: Perico, Silvio, Masip (4,1 de p.), Beaus (2), Milosevic (4, 2 de 
p.), Mainer (6), Ulpiano (2), Rodríguez (1), Stupka (1), Novoa, Jorge.
Arbitros: Calvo y De Castro. Colegio gallego. Rematadamente mal, con su actua
ción desconcertaron tanto a madrileños como a alicantinos.
Marcador cada 5 minutos: 3-2,6-5, 9-6,11-8,12-9,13-12. Segundo Tiempo: 15-16,

Victoria apurada del Juventud 
Alcalá, pero al fin y al cabo, victoria, 
ante un equipo que luchará con los 
alcalaínos para clasificarse en los 
cuatro primeros puestos y con ello 
disputar los play off por el ascenso.

Los primeros minutos del en
cuentro fueron de domimio alcalaí- 
no con una fuerte y sólida defensa 
6-0. Las ventajas no superaron en 
ningú momento de los tres goles, 
con Puzovic como el jugador más 
destacado del Juventud.

La rapidez en los contragolpes 
de Pradas puso el marcador en 11-8 
ayudado en la solidez bajo los palos 
de Manolo. Al final del primer tiem
po, los alicantinos se pusieron a un 
gol gracias a la habilidad de Mainer,

colocando el marcador en 13-12, to
davía a favor de los locales. En la re
anudación, los alicantinos se pusie
ron por primera vez por delante en 
el marcador, con una distancia de 
dos goles a los dos minutos: 13-15. 
La entrada del guardameta Silvio 
ayudó a los suyos para afrontar con 
garantías lo que quedaba de partido.

Los empates en el marcador se 
sumaron continuamente, ningún 
equipo pudo superar al otro, con un 
juego netamente ofensivo que des
bordó en todo momento a las defen
sas empleadas por Alvaro y Pitiu 
Rochel.

Alvaro mandó hacer defensa 
mixta sobre el mejor jugador alican
tino, Milosevic, para tal función em-
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pleó a Antúnez y a Elberdín. Con la 
tensión por la incertidumbre del re
sultado se unió los fallos garrafales 
de los dos colegiados que no estu
vieron en ningún momento a la altu
ra de este emocionante choque en
tre los alcalaínos y los alicantinos di
rigidos por el veterano Pitiu Rochel

■  EMOCION FINAL

Con una gran intensidad en el 
juego se llegó hasta el último minu
to y concretamente a falta de 25 se
gundos, es pitado un penalty más 
que discutido sobre el pivote alcalaí- 
no Camacho. El indicado para tirar, 
no podía ser otro que Puzovic, y su 
brazo era el que tendría que definir 
el encuentro. Con su inmensa friali- 
dad consiguió el gol del triunfo del 
Juventud Alcalá. En el último con
tragolpe del partido, Beaus lanzó el 
balón al poste de la meta de Mano
lo.

Al final, los complutenses consi
guieron la victoria apurada de 26-25 
y una vez más Puzovic tuvo que re
solver para conseguir el triunfo. Con 
sus once goles (tres de penalty) fue 
como casi siempre, el máximo golea
dor del partido.

Junto al yugoslavo, brilló con luz 
propia la labor, sobre todo en el se
gundo tiempo, del meta Manolo que 
con sus paradas contuvo el fulguran
te arranque de los alicantinos. Tam
bién destacó la rapidez de Pradas y 
en la labor obscura tanto Antúnez 
como a Elberdín que consiguieron 
que Milosevic sólo anotara 4 goles 
en la defensa mixta mandada por su 
técnico Jordi Alvaro.

Luis Cambil
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B aloncesto

EL CAJABILBAO SOLO 
PUDO GANAR DE 5 PUNTOS

Cancha: Pabellón de La Casilla. Media entrada.
Sábado 22 de septiembre. 20,30 horas. Séptima jornada de la Primera División. 
Resultado: Cajabilbao 85 (44) Juventud Alcalá 80 (41)
Qyabllbao: Ortega (8), Coca (5), Carbajo (22), Blázquez (12), Kopicki (9), Alonso 
(7), Astarloa (5), Echevarría (2), Mauraza (15)
Juventud Alcalá: Díaz (4), Cooke (18), Román (3), Jorge González (17), Paraíso 
(15), Oquillas (17), Del Moral y Quintanilla (6).
Arbitros: Cantó y Bernárdez.

Por desgracia, tenemos que dar
nos eco de una nueva derrota del Ju
ventud Alcalá y por enésima vez por 
la mínima, esta vez ante todo un des
cendido como el Cajabilbao; uno de 
los equipos con más aspiraciones al 
ascenso, a la ACB, ya que conserva a 
los mejores jugadores de la tempora
da pasada.

En la primera parte, el encuentro 
fue realmente igualado, sin que el 
club bilbaíno demostrase su supe
rioridad, donde sólo Carbajo anotaba 
con cierta facilidad. Por parte del Ju
ventud Alcalá tanto Paraíso como el 
alero Jorge González no tuvieron 
problemas para conseguir canastas ya 
que la defensa bilbaína se mostró 
bastante endeble en esta primera mi
tad que terminó en 44-41, tres pun
tos por arriba los vascos.

■  APUROS VASCOS

En la segunda parte, con un Cook 
denostado por las faltas personales, 
no pudo esforzarse al cien por cien 
en defensa y en ataque no estuvo 
tampoco muy fino. Los bilbaínos em
pezaron fuerte la reanudación, aun
que la eficacia bajo los aros de los 
complutenses minaron pronto la di
ferencia local.

La entrada a la cancha de dos 
"presuntos" reservas como Mauraza y 
Astarloa sirvió de acicate para que el 
Cajabilbao cobrara cómodas distan
cias de cinco a diez puntos. En el úl
timo minuto una canasta de Mauraza 
sentenció el encuentro, dejando el 
marcador en el definitivo 85-80.
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85 80
Cinco puntos que nos hacen pen

sar que no existió tanta diferencia 
entre dos conjuntos que tendrán dos 
destinos completamente dispares: el 
Cajabilbao está llamado a estar la 
próxima temporada en la ACB; aun
que en estos principios se haya com
portado como un equipo que no se 
aclimata a la Primera División, aun
que calidad no les faUa.

Por el contrario el Juventud Alca
lá está predestinado a luchar por no 
descender e intentar por tanto amol
darse a esta categoría para que en 
próximas temporadas pueda luchar 
por algo más. Aún queda mucha liga, 
pero los alcalaínos ya cuentan con 
seis derrotas y el lastre se está ha
ciendo cada vez mayor.

En estos siete partidos, los com
plutenses han demostrado tener una 
gran fuerza de reacción, salvando 
distancias importantes en el marca
dor, aunque después no culminen en 
los momentos decisivos demostrando 
la ausencia de un hombre resolutivo.

Destacar nuevamente en el equi
po de Luis Angel Rodrigo a Jorge 
González con diecisiete puntos y a 
Paraíso con quince puntos. Oquillas 
destacó por la buena dirección de su 
equipo, el americano David Cook a 
pesar de sus 18 puntos, no estuvo 
muy acertado en el partido.

Luis Cambil

LIBRE
DIRECTO

¡QUE TE 
VOY A DAR!

Luis Cambil

Sucedió en un partido de juve
niles entre Alcalá y Rayo Valleca- 
no: el balón sale hasta las gradas 
de tribuna del estadio "El Val" y es 
recogido, cual Arconada, por un 
espectador.

No lo arroja al campo, lo retie
ne. En ese mismo instante es recri
minado duramente por otro es
pectador:

-¡Venga hombre, que son cha
vales, echa el balón y que jueguen 
al fútbol!

-El señor que retuvo el balón le 
responde: ¡No me da la gana, es 
que no te acuerdas lo que nos hi
cieron en el campo del Rayo, im
bécil!

-Anda, olvídame, gilipollas.
-(Le mira fijamente el otro). 

Tu eres un anormal
-Me vas a hacer quitarme las 

gafas, ¡eh!
-El otro se levanta y se encara. 

Pues quítatelas, que te voy a dar
Los espectadores que allí está

bamos, nos olvidamos del partido, 
sólo esperabámos un combate "es
telar" entre dos espontáneos fúgi- 
les. La cosa sólo se quedó en un 
"que te voy a dar" y en un "me voy 
a quitar las gafas" pero nadie se 
atrevió a hacer nada y sólo se que
dó en palabras.

Sirva este ejemplo como mues
tra de la violencia que puede ge
nerar en un momento dado el fút
bol. Sólo era un balón. Sólo eran 
juveniles. No importa, la cuestión 
era exteriorizar esa violencia que 
se tiene dentro, después de una 
semana de aguantar al jefe de tur
no, de discusiones con su mujer 
por dormir con rulos y quinientas 
cosas más. A veces el fútbol no só
lo es un deporte sino un salvavidas 
para mucha gente.


